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ВЕДОМОСТИ
КОЛОНКА РЕДАКТОРАКОЛОНКА РЕДАКТОРА

О ЦЕННОСТЯХ
ПОКОЛЕНИЙ

Четверг, вечер. Перебираю мыс-

ленно темы, которых можно было бы 

коснуться в очередной редакторской 

колонке. В природе и погоде ничего 

примечательного не происходит. Ну 

подумаешь, в декабре ноль градусов, 

эка невидаль. Синоптики говорят, 

было и теплее: в 90-х, например, гра-

дусники на окнах плюс три по Цель-

сию показывали. Новогоднюю тему 

развивать пока преждевременно, как 

говорится, дорого яичко к Христову 

дню или хороша ложка к обеду. Об 

этом ещё поговорим…

Звук пришедшего сообщения в 

мессенджер прерывает раздумья. 

Послание от старшей дочери: «Ура! 

У меня тг работает! С – счастье!» 

(Некоторое время назад аккаунт до-

чери заблокировали по непонятным 

причинам. Восстановить его мы не 

смогли). Вот же, думаю, как мало 

нужно для счастья человеку женско-

го пола 14-ти лет отроду. Вспомнила 

себя примерно в таком же возрас-

те… Сейчас совсем не хочется пре-

вратиться в ту самую противную 

бабку на скамеечке около подъезда, 

которая вслед молодёжи выкрики-

вает неприятные слова, или в роди-

теля-душнилу, который походя по-

вторяет: «Вот в наше время такого 

не было». А ещё меньше хочется по-

учать и говорить, как надо жить.

Мир меняется с небывалой ско-

ростью, приходится подстраиваться, 

никуда от этого не деться. Да, когда 

мне было 14, интересы были другие: 

книги, рукоделие, постановка спек-

таклей во дворе, турниры по футбо-

лу/волейболу/баскетболу между ули-

цами посёлка. Стадион вообще был 

местом притяжения молодёжи. А 

самое главное – мы сами знали, чем 

заняться. Без гаджетов и мессендже-

ров находили друг друга даже в боль-

шом городе. Мы писали бумажные 

письма. Сегодня это кажется такой 

дикостью. Я как-то рассказала де-

тям, что раньше, чтобы пообщаться 

с подругой, которая живёт в другом 

городе, надо было написать сочине-

ние, пойти на почту, купить конверт, 

вложить в него свой опус, опустить 

в ящик, а после ещё неделями ждать 

ответа. Сегодня у них есть прекрас-

ная возможность уместить весь про-

цесс в несколько кликов. Вы бы виде-

ли те широко раскрытые глаза!

Искренне завидую современ-

ным детям и подросткам. У них 

столько возможностей для по-

знания мира и самореализации, 

каких не было у более старшего 

поколения. Единственное, но это 

сугубо личное мнение: извечное 

противостояние отцов и детей  с 

развитием технологий только воз-

росло. Теперь недопонимание мо-

жет возникнуть даже при отправке 

сообщений, особенно тех, которые 

прилетают во всех мессенджерах на 

праздники. Ничего не поделаешь – 

издержки прогресса.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА, 

¦ главный редактор
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В Югре будут созданы инклюзивные 
спортивные группы для спортсменов
и ветеранов СВО.

В Международный день инвалидов 

губернатор Югры Руслан Кухарук про-к
вёл заседание совета по делам людей с 

ограниченными возможностями здо-

ровья. Участники обсудили основные 

решения, направленные на медико-со-

циальное сопровождение людей с инва-

лидностью, их трудовую и социальную 

занятость. Отдельное внимание участни-

ки совета уделили вопросам реабилита-

ции через адаптивный спорт участников 

специальной военной операции, демо-

билизованных с ранениями, тяжёлыми 

травмами, получившими инвалидность.

Югра одной из первых включилась в 

работу по привлечению ветеранов СВО 

к общественной, преподавательской де-

ятельности и занятиям спортом, в том 

числе адаптивным. В сотрудничестве с 

фондом «Защитники Отечества» пра-

вительством Югры за 2023-2024 годы 

проведено 11 специальных спортивных 

мероприятий с участием ветеранов СВО. 

В марте этого года состоялись соревно-

вания для ветеранов СВО «Герои нашего 

времени», где проходили мастер-классы 

и соревнования по различным дисци-

плинам: лёгкая атлетика, пауэрлифтинг, 

настольный теннис, армрестлинг, рус-

ский бильярд, стрельба из лука и пневма-

тической винтовки и другие. В соревно-

ваниях приняли участие 76 спортсменов. 

В спортивную сборную команду авто-

номного округа включены два ветерана 

боевых действий по таким дисциплинам, 

как баскетбол на колясках спорт ПОДА и 

стрельба из лука спорт ПОДА.

«На совете прозвучала инициати-

ва о формировании инклюзивных групп, 

в которых ветераны специальной военной

операции, получившие ранения, смогут

тренироваться вместе с профессиональ-

ными спортсменами как одна команда.

Югра готова инициировать изменения в

действующее законодательство на феде-

ральном уровне, чтобы обеспечить воз-

можность реализации этой идеи. Наш

регион может стать пилотным для те-

стирования такой практики, – обозна-

чил губернатор. – У автономного округа

большой опыт в части реабилитации

через спорт. Наши герои тренируются 

на одних площадках с югорскими чемпио-

нами-паралимпийцами. Личные истории

спортсменов, возможность проявить себя 

– это большая мотивация для каждого

бойца идти дальше. Центр адаптивного

спорта в сотрудничестве с региональным

фондом «Защитники Отечества» рабо-

тает с каждым ветераном персонально,

для каждого готовится индивидуальная 

программа тренировок, физической реа-

билитации с учётом тяжести травмы.

Югра продолжит адресно донастраивать

те подходы, которые сегодня действуют

на территории округа».

Как подчеркнул Руслан Кухарук,

правительством автономного округа со-

вместно с Паралимпийским комитетом

России и фондом «Защитники  Оте-

чества» проводится подготовка к про-

ведению в Ханты-Мансийске в марте

2025 года первого Всероссийского ком-

плексного физкультурного мероприятия

«Кубок защитников Отечества» среди

ветеранов специальной военной опера-

ции по зимним видам спорта. В рамках 

мероприятия пройдут соревнования по

следж-хоккею, горным лыжам, лыжным

гонкам и сноуборду.

Сегодня в автономном округе физ-

культурно-оздоровительные услуги

для ветеранов – участников СВО ока-

зывают 27 организаций, сформирован 

реестр коммерческих организаций,

оказывающих физкультурно-оздоро-

вительные услуги для участников СВО 

и членов их семей на безвозмездной 

основе, планируется проработка мер 

государственной поддержки таких ор-

ганизаций. Глава региона поручил про-

вести работу по обновлению матери-

ально-технической базы учреждений, 

создать на базе муниципальных учреж-

дений площадки для занятий спортом 

участников СВО с инвалидностью в 

тех городах и районах, где отсутствуют 

филиалы центра адаптивного спорта 

Югры.

Участник специальной военной 

операции Иван Плотников поделил-

ся личным опытом участия в занятиях 

адаптивной физической культурой и 

адаптивным спортом. «В 2023 году во

время моего первого реабилитационного 

отпуска меня пригласили в тренажёрный 

зал «Лидер». Познакомился с нескольки-

ми спортсменами, которые поделились 

со мной своей историей, победами. Это 

меня воодушевило. Я понял, что жизнь 

на этом не закончилась. Помимо соревно-

вательной деятельности мы смогли по-

лучить комплекс медицинской реабили-

тации, а также сдать нормативы ГТО. 

Число участников росло. Принял участие 

в Международном инклюзивном турнире 

по жиму лёжа «Кубок чемпионов». Все 

участники СВО были заряжены на по-

беду. Надеемся на продолжение. Заняв 

первое место во втором этапе «Герои на-

шего времени» в пулевой стрельбе, решил 

продолжить тренировки в Ханты-Ман-

сийске и развить это направление среди 

участников СВО всего округа», – расска-

зал ветеран.

В завершение встречи губернатор 

поручил департаменту экономического 

развития Югры разработать меры под-

держки работодателям по созданию ра-

бочих мест инвалидам, в том числе вете-

ранам СВО.

«ДЕТИ ВОЙНЫ» ПОЛУЧАТ ПОДДЕРЖКУ
НОВЫЕ МЕРЫ ПОМОЩИ ОДОБРИЛО 
ПРАВИТЕЛЬСТВО ЮГРЫ

Речь идёт о неработающих гражда-

нах, постоянно проживающих в авто-

номном округе, родившихся в период с 

9 мая 1927 года по 9 мая 1945 года. Ра-

нее данная категория граждан не была 

закреплена законодательно ни на реги-

ональном, ни на федеральном уровне.

Теперь же, в соответствии с изме-

нениями в региональном законода-

тельстве, с 1 января 2025 года данной 

категории югорчан будет предостав-

ляться компенсация расходов на опла-

ту жилого помещения и коммуналь-

ных услуг. Кроме того, «дети войны», 

проживающие в Югре, будут иметь 

право на получение меры социальной 

поддержки в виде бесплатного изго-

товления и ремонта зубных протезов.

Отметим, что по состоянию на

1 сентября 2024 года в автономном

округе проживает 19 613 человек со

статусом «дети войны».

«Принятие данных изменений по-

зволит повысить уровень и надёжность

социальных гарантий, обеспечиваемых 

данной категории граждан», – отметил

директор департамента социального

развития Югры Антон Терехин.

В Югре выстроена комплексная
система поддержки жителей с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья: действуют более 40 различных 
мер поддержек – от предоставления
выплат до предоставления техни-
ческих средств. Число получателей
– более 66,5 тысячи людей с инва-
лидностью, из которых 13 % – это
дети. В 2023 году более 28,3 тысячи
югорчан с инвалидностью прошли
медицинскую реабилитацию.

КАК ОДНА КОМАНДА
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ЧИСТО ПИТЬ!
В СУРГУТЕ РЕШАЮТ ВОПРОС 
С КАЧЕСТВОМ ВОДЫ
Ухудшение водопроводной воды справедливо вызывает у сургутян нарекания
в адрес коммунальных служб. Городской администрацией совместно с 
Горводоканалом предпринят ряд мер по выяснению и устранению причин таких 
случаев. Проблема, требующая особого внимания, была взята главой Сургута 
Максимом Слеповым на особый контроль. 

В конце ноября Максим Слепов 
встретился с представителями комму-

нальных служб города. «Системные жа-

лобы на качество воды считаю непри-

емлемыми, – прокомментировал градо-

начальник ситуацию в своём телеграм-

канале. – Хотя первопричина понятна: 

активный рост города. Ввод нового жи-

лья создаёт дополнительную нагрузку 

на сети. Обсудили оперативные и долго-

срочные мероприятия по водоочистке, 

строительству и промывке сетей, мо-

дернизации мощностей Горводоканала 

и «ГТС». Особо – по обеспечению чистой 

водой социальных учреждений».

ФИЛЬТРУЕМ
На встрече со специалистами адми-

нистрации, поставщиками и транзитё-

рами воды был обозначен и корень всех 

последующих проблем – это высокое 

содержание железа в воде, которое, хоть 

и находится в соответствии с нормами 

СанПиН, негативно отражается на со-

стоянии водоводов. В этой связи очевид-

на необходимость лучшего обезжелези-

вания на первом этапе очистки воды.

– В Горводоканале уже работают 

над новыми дополнительными филь-

трами, чтобы ещё улучшить очистку 

воды от железа. Второй этап – это 

очистка труб центрального водо-

снабжения, её необходимо проводить 

достаточно часто. Скорее всего, нам 

придётся увеличить масштаб этой ра-

боты, учитывая накопленный эффект 

на протяжении нескольких лет. Это не 

сегодня накопилось и не вчера, поэтому 

над этим придётся работать, – акцен-

тировал Максим Слепов.

Комплексной промывкой труб си-

стемно не занимались много лет. Это 

привело к накоплению достаточно боль-

шого слоя железистого осадка, который 

выпадает в краны при любом измене-

нии гидравлического процесса. В этой 

связи те же промывки (без которых уже 

нельзя обойтись) приводят к периоди-

ческому ухудшению водоснабжения в

разных частях города.

4 декабря глава города побывал на

одном из объектов Горводоканала, где

осмотрел систему водоочистки. По сло-

вам градоначальника, проблема с водой

для него лично тоже знакома, так как он

проживает в восточном жилом районе,

где жители сталкиваются с железистым

осадком в ресурсе чаще других.

Директор СГМУП «Горводоканал» 

Григорий Бондаренко пояснил:

– Сейчас мы занимаемся исследова-

ниями по внедрению нового инноваци-

онного сорбента. Это часть загрузки

фильтра, которая будет заменена.

«Сорбент МС» позволит снизить в том

числе количество железа, задерживае-

мого на стадии фильтрации. Мы будем

исследовать этот процесс в течение

года, сравнивать с нашими существу-

ющими загрузками и, соответственно,

примем решение о целесообразности его

использования, потому что данная за-

грузка является более дорогостоящей. И 

эффект от использования должен, есте-

ственно, превзойти расходы.

Всего на предприятии выполняют 

три этапа обработки воды: аэрацию (на-

сыщение кислородом), фильтрацию и 

обеззараживание с помощью ультрафи-

олета. Ещё в ресурсоснабжающей ком-

пании планируют внедрить технологию 

гидравлического моделирования сетей 

Сургута. Это позволит выявить застой-

ные зоны и перераспределять воду, что-

бы не происходило резкое падение же-

лезистых отложений в трубах. 

СТРОИМ
Вопрос, связанный с отсутствием 

должной циркуляции воды из-за ввода 

новых домов, где возникли тупиковые 

водоводы, предстоит решить с помо-

щью строительства нового водовода в 

восточной части города. Деньги на это 

заложены в бюджет на 2025-2026 годы, 

причём часть этого водовода уже по-

строена. Кроме того, Генпланом Сур-

гута предусмотрено строительство но-

вых водоочистных сооружений.

Также глава Сургута озвучил важ-

ность налаживания системы пред-

упреждения жителей, если есть угроза 

ухудшения качества воды из-за плано-

вых либо аварийных работ.

Нередка ситуация, когда в контроль-

ных пробах воды на входе в дом специали-

сты Горводоканала фиксируют соответ-

ствие воды нормам СанПиН, а ухудше-

ние её качества происходит уже в трубах 

дома и, соответственно, наступает от-

ветственность управляющей компании. 

Бывает, что управляющие компании, 

не предупредив жителей, приступают 

к промывке либо делают её несвоевре-

менно.

Отметим, что потребителям воды 

выполняется автоматический перерас-

чёт за каждый день предоставления 

услуги ненадлежащего качества. При 

этом от собственников или от управ-

ляющей компании должно быть за-

фиксировано обращение о снижении 

качества воды, а специалистами ГВК – 

составлен акт. 

ЗАМЕНЯЕМ
В Сургуте разработан комплексный 

план по улучшению качества воды на 

ближайшие годы. Одним из его пун-

ктов стала реконструкция старых во-

доводов: выходящие из строя металли-

ческие трубы будут заменять на совре-

менные пластиковые.

– Есть чёткое понимание предсто-

ящей работы, поэтому в ближайшее 

время мы составим визуальную карту 

города Сургута, чтобы обозначить, 

где есть потребность замены сетей, 

где у нас будет реконструкция, где 

будут проходить новые сети. Допол-

нительно к этому планируем привле-

кать научное бюро, которое нам пред-

ложит новые системы фильтрации, 

которые уменьшат количество желе-

за, – рассказал Максим Слепов. – Воз-

можно, они порекомендуют какие-то 

другие системы стабилизации пото-

ка, чтобы не было гидравлических уда-

ров, чтобы горожане могли спокойно 

получать воду в течение всего года в 

чистом виде.

Быстрым решением по получению 

стабильно хорошей воды в админи-

страции считают установку фильтра-

ционных систем в домах. Социальные 

объекты, находящиеся в зоне риска, 

будут ими обеспечены в первом квар-

тале следующего года. 

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото Рамиля НУРИЕВА

КСТАТИКСТАТИ
В дома сургутян поступает ар-

тезианская вода с глубины 200-300 
метров, этим может похвастаться 
далеко не каждый российский город. 
Чаще всего источником питьевой 
воды являются реки и озёра, вода из 
которых проходит химическую об-
работку. 

КСТАТИКСТАТИ
В ноябре в Горводоканал посту-

пили жалобы на плохую воду в ряде
домов на улицах Захарова, Мунарева,
Мелик-Карамова и других. Проверки
установили, что плановые отключе-
ния для промывки водоводов между 
улицами 30 лет Победы и Нефтеюган-
ским шоссе, а также на проспекте Ком-
сомольском в совокупности с внезап-
ным технологическим отказом участ-
ка водовода на улице Маяковского
привели к ухудшению качества воды. 
Специалисты оперативно выполняли
ремонтные работы и промывки труб.
По заявкам управляющих компаний
был организован подвоз воды. Регла-
ментные работы Горводоканала по
промывке водоводов закончены 6 де-
кабря. В последние годы ежегодно вы-
полняется промывка около 30 км от
общей протяжённости сетей.

СПРАВКАСПРАВКА
На строительство новых водо-

проводных сетей в бюджете Сур-
гута предусмотрено 88 миллионов
рублей  на 2025 год и около 190
миллионов на 2026-й. В настоящий
момент протяжённость трубопрово-
дов города, находящихся на балансе
Горводоканала, составляет 288 кило-
метров, 148 водозаборных скважин
и 8 модулей очистных сооружений.
Средний срок службы одной сква-
жины – 35-40 лет.
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СПАСИБО ЗА ПАМЯТЬ
В Сургутском краеведческом музее прошёл необычный вечер благодарностей,
на котором собрались друзья и партнёры учреждения. Повод был весьма 
приятный – сказать «спасибо» всем, кто за короткий срок помог благоустроить
территорию Мемориального комплекса геологов-первопроходцев. 

Напомним, что этой осенью за-

кончилось благоустройство локации, 

прилегающей к дому Ф. К. Салмано-
ва. Она стала больше, появилась пар-

ковка на 22 автомобиля, а площадку 

возле первой разведывательной сква-

жины вымостили брусчаткой. От-

дельно хочется отметить радостный 

факт: были сохранены большие ке-

дры, которые помнят самого Фармана 

Курбановича.

Долгие годы парковки у этого очага 

культуры просто не было, а о первой раз-

ведочной скважине на территории Сур-

гута вообще немногие знали. Теперь к 

филиалу музея с комфортом подъедет и 

экскурсионный автобус, и много других 

автомобилей, что несомненно увеличит

число посетителей музея. Историческая

скважина находится напротив дома

Ф. К. Салманова, и увидеть её может

любой желающий.

– Большое дело по сохранению 

дома Салманова и разведывательной

скважины сделали сотрудники музея,

а меценатам хочу выразить благо-

дарность за то, что они помогли нам

это сделать, – отметил глава Сургута

Максим Слепов. – В первую очередь,

собственникам этой земли – Алексею

Хабибулину и Иллариону Черных. 

Они сохранили скважину, позволили

нам пользоваться этой территорией

и облагородить её.

Неравнодушные сургутяне выдели-

ли средства на оборудование дорож-

ки и площадки к скважине, а депутат

думы Сургута Сергей Парфёнов поу-

частвовал в обустройстве парковки, по 

периметру которой установлена краси-

вая кованая ограда. 

– Я родился в этом городе, – ска-

зал депутат, – здесь дети мои живут

и учатся, родители здесь живут, по-

этому город для меня родной. Всегда 

приятно поучаствовать в каких-то 

событийных мероприятиях и чем-то 

помочь родному городу. В дальнейшем, 

если будут от администрации прось-

бы, готов их рассматривать, кстати, 

не только я, но и предприниматель-

ское сообщество. Как по-другому? Свою 

историю мы должны знать и переда-

вать подрастающему поколению.

По словам директора Сургутского

краеведческого музея Марины Селя-
ниной, в ближайшем будущем между 

парковкой и территорией музея будет 

установлена калитка, а в перспекти-

ве – также на средства меценатов – 

предполагается строительство копии 

геологической конторы.

– Сегодня мы благодарим людей, 

кто совершил трудовой подвиг, а ведь 

они даже не знали, что совершают 

подвиг – это была их каждодневная 

работа, но всё, что они сделали, стало 

подвигом. Я уверена, что и мы совер-

шим свои какие-то достойные деяния, 

потому что у нас есть база – память,

– подчеркнула заместитель председа-

теля Тюменской областной думы Га-
лина Резяпова.

¦ Ирина ЛИСОВСКАЯ 

«СТРОИТЕЛЬ» – ВСЁ!
В СУРГУТЕ ПРИСТУПИЛИ К СНОСУ ЗДАНИЯ СТАРЕЙШЕГО 
УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ
Городской культурный центр на
улице Сибирской, который был 
открыт в 1969 году, больше известен
сургутянам как ДК «Строитель». 
В 2023 году было проведено
обследование, в ходе которого 
несущие конструкции признаны
аварийными и не подлежащими 
ремонту.

«В прошлом году мы выполняли ра-

боты по инструментальному обсле-

дованию здания ГКЦ, и было выявлено, 

что конструктивные элементы зда-

ния, которые осуществляют несущую 

нагрузку, находятся в аварийном со-

стоянии. При этом недопустимо на-

хождение людей на данном объекте, 

поэтому было принято решение о его 

демонтаже. В текущем году мы раз-

работали проектную документацию 

на демонтаж здания и приступили к 

работам. По сроку выполнения – это 

месяц, то есть до конца текущего года 

мы объект полностью демонтируем», 

– отметил заместитель директора по 

проектированию МКУ «Управление 

капитального строительства» Сургута 

Андрей Арменчу.

На объекте будет работать более 10 

единиц техники. Шумные работы под-

рядчик планирует выполнять днём, 

чтобы не доставлять неудобства жите-

лям близлежащих домов.

«Будем выполнять шумные работы

днём. Территория огорожена. В ночное

время за периметром будет следить

охрана. Сроки в рамках контракта

вполне реальные. Сложностей особых 

не видим, пока освобождаем несущие

конструкции, разбираем стены. Мы

контролируем процесс, чтобы не про-

изошло стихийного обвала, есть специ-

алисты, которые за этим следят. Сей-

час необходимо освободить каркас зда-

ния, если нет никакого риска, то будем

продолжать дальше. Снос будем произ-

водить постепенно, по отдельным бло-

кам: сейчас у нас идёт первая секция,

когда закончим и зачистим здесь, то

перейдём на вторую секцию. Условно 

здание разделено на три секции, мы на-

чали снос с концертного зала», – объяс-

нил представитель подрядчика Тахир 
Даутов.

Добавим, решение о том, что поя-

вится на месте Городского культурно-

го центра, будут принимать с учётом 

мнения жителей и архитектурного-

художественного совета. В настоящее 

время творческие коллективы учреж-

дения занимаются в здании бывшего 

кинотеатра «Рубин» на проспекте На-

бережном.

ДОМОЙ 
С ПОБЕДОЙ
Д

НАРОДНЫЙ 
АНСАМБЛЬ ТАНЦА 
«ШАТЛЫК» ВЕРНУЛСЯ 
С НАГРАДАМИ 
С МЕЖДУНАРОДНОГО 
ФЕСТИВАЛЯ

Международный фестиваль-кон-

курс хореографического искусства

«Alegria» проводился в Екатеринбур-

ге в конце ноября – начале декабря.

Свои номера заявили участники из

Казани, Томска, Ялуторовска, Челя-

бинска, столицы УрФО. Народный

ансамбль танца «Шатлык» предста-

вил сразу несколько конкурсных ра-

бот. В результате ребята стали лауре-

атами первой степени в номинации

«Народный танец» с постановкой

«Баширский сувенир».

«Многовозрастные были участни-

ки – и совсем маленькие, и ребята по-

старше, и молодёжь. В основном все

коллективы образцовые, со званиями, 

очень сильная конкуренция была», –

рассказала руководитель ансамбля

Лиля Гарифуллина.

Награды различных степеней

получили постановочные работы

«Дружба», «Табунщики», «Звон брас-

летов», «Байрам», «Башкирский мёд»

и «Радость». Кроме того, коллектив

получил специальную награду за са-

мую активную группу поддержки.

По результатам зрительского голосо-

вания «Шатлык» в социальной сети

«ВКонтакте» и мессенджере «Теле-

грам» набрал 1600 голосов.

Отметим, международный фести-

валь хореографического искусства

«Alegria» включает в себя несколько

конкурсов. Следующий состоится во

второй половине декабря в Казани.

Главная цель – популяризация и раз-

витие детского и юношеского хорео-

графического искусства, укрепление

межнациональных и межрегиональ-

ных связей, обмен творческим опы-

том, а также выявление и поддержка

молодых балетмейстеров.

¦ Таисия ОРЛОВА

¦ Фото из архива народного 

¦ ансамбля танца «Шатлык»
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ОДНА ИЗ САМЫХ КРУПНЫХ В СТРАНЕ
ДО КОНЦА ГОДА В СУРГУТЕ ОТКРОЕТСЯ 
СОВРЕМЕННАЯ СТАНЦИЯ СКОРОЙ ПОМОЩИ

Объект входит в «Карту развития 

Югры» – регионального компонента 

народной программы партии «Единая 

Россия». К работам приступили в мае 

2023 года, сдать в эксплуатацию плани-

руют в декабре текущего года.

В партийном десанте приняли уча-

стие исполнительный секретарь мест-

ного отделения партии «Единая Рос-

сия» Алёна Соловьёва, депутат думы 

города Сургута Дина Биглова–Фатова, 

секретари первичных отделений Дми-

трий Пахотин и София Коломиец, 

общественники Наталия Гребенюк и 

Екатерина Брысина.

«Работа Команды Югры нацелена

на создание комфортной и безопасной

городской среды, а сохранение здоровья 

жителей округа – одна из первоочеред-

ных задач. Станция скорой помощи

впечатлила участников партийного

десанта масштабом и комфортной

средой для работы медицинского пер-

сонала», – отметила исполнительный 

секретарь местного отделения партии

«Единая Россия» Алёна Соловьёва.

По словам застройщика, стан-

ция скорой помощи – одна из самых 

крупных в стране. Для персонала

предусмотрены все условия для рабо-

ты и отдыха. Основное здание состо-

ит из двух блоков: площадь блока А

– 1455,2 кв. м, блока Б – 4242,55 кв. м.

Построен гараж для машин скорой

помощи общей площадью 414,50 кв. м.

Помещение оснащено всем необхо-

димым: мойка, слесарная яма для об-

служивания. Вместимость – 20 машин

скорой помощи.

На сегодняшний день готовность 

объекта составляет 98 %, ведутся

пусконаладочные работы, завозится

необходимая мебель.

¦ По материалам пресс-службы 

¦ администрации Сургута

¦ Фото думы Сургута 

КЛАССИКА – ЭТО НЕСКУЧНО
В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ГОРОДСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ ИМЕНИ А. С. ПУШКИНА 
ПРЕЗЕНТОВАЛИ ЧЕТВЁРТЫЙ ВЫПУСК КНИГ ПРОЕКТА «НАРОДНОЕ ЧТЕНИЕ»

Всё началось в 2021 году. Тогда в 

свет вышли первые «О, книжки» с рас-

сказами и короткими повестями Льва 

Толстого, Николая Гоголя, Николая 

Некрасова, Михаила Шолохова и Ни-

колая Лескова. Это были первые пять 

авторов проекта «Народное чтение». 

Всего за пять лет планируется предста-

вить сургутянам 25 писателей. Главная 

цель – познакомить горожан с малоиз-

вестными произведениями классиков 

русской и советской литературы.

Почему же была выбрана именно 

классика? Как отмечают организаторы, 

это лучшее, что было создано за исто-

рию человечества в области литературы. 

Произведения, прошедшие проверку 

временем, в них есть глубина и великий 

смысл, есть чувства, эмоции, рефлексия 

и некая частица божественного, что в 

русской культурной традиции принято 

называть душой. Они полны жизненной 

философии и простой житейской му-

дрости. Это литература, которая помо-

гает переосмыслить отношение к жизни 

и своё место в ней, и если и не даёт гото-

вых ответов, то совершенно точно учит 

задавать нужные вопросы, тем самым 

поднимая читателя на принципиально 

иной уровень осознания.

– Один из тезисов и девизов про-

екта: «Читай классику маленькими 

порциями». Поэтому мы обратились 

к малой прозе – это рассказы, эссе, сказ-

ки известных и знаменитых наших 

писателей. Таким образом мы хотели

рассказать и показать, что классика –

это нескучно, классика – это актуаль-

но до сих пор, что те вечные сюжеты,

которые описываются в произведениях,

происходят и сегодня, – отметила дирек-

тор Централизованной библиотечной

системы г. Сургута Яна Юркевич.

На втором этапе проекта были

опубликованы произведения Фёдора

Достоевского, Михаила Салтыко-

ва-Щедрина, Владимира Короленко, 

Василия Белова, Константина Па-

устовского. Третий этап посвяти-

ли сказкам. Свет увидели творения 

Павла Бажова, Владимира Даля, Ни-

колая Телешова, Евгения Пермяка, 

Александра Куприна. Темой очеред-

ного этапа культурно-просветитель-

ского проекта стало поведение героев 

в сложных жизненных обстоятель-

ствах. В список «Народного чтения» 

в этот раз вошли произведения Ви-

кентия Вересаева, Дмитрия Мамина-

Сибиряка, Александра Грина, Юрия 

Казакова и Валентина Распутина.

Презентация каждой «О, книжки»

прошла в форме театрализованно-

го представления в пяти действиях с 

элементами иммерсивности. Особую 

атмосферу помогли поддержать ка-

мин и контрабас. Для самих сургу-

тян «Народное чтение» теперь уже

не просто проект. Елена Воронцова

присоединилась к нему не с самого

начала, но свою коллекцию «мало-

порционных» классических произве-

дений всё же собрала. И не только.

– Очень сильно всё нравится. Я, 

можно сказать, и полюбила Сургут,

хотя я родилась здесь, но полюбила

этот город благодаря «Народному 

чтению», потому что очень много

локаций, очень много мест, где можно

читать классику, делиться не толь-

ко своими впечатлениями от прочи-

танного, но и узнавать мнение других 

людей по прочитанному сюжету, –

подчеркнула сургутянка.

В рамках проекта ежегодно про-

водятся сотни мероприятий: литера-

турные встречи, единые дни чтения,

акция «Читающий автобус», вик-

торины, громкие чтения, выставки.

Запланированы они и в будущем

году. Участники прошедшей презен-

тации уже стали обладателями книг

нового этапа «Народного чтения».

Найти произведения также можно

в библиотеках города.

¦ Таисия ОРЛОВА

¦ Фото пресс-службы ЦБС

ПОЧТИ ЧЕТЫРЕ
ТЫСЯЧИ 
СОВРЕМЕННЫХ 
СВЕТИЛЬНИКОВ
УСТАНОВИЛИ 
НА УЛИЦАХ СУРГУТА 
ЭНЕРГЕТИКИ

В Сургуте продолжают обновлять 

уличное освещение. Масштабная модер-

низация проводится благодаря первому 

в городе концессионному соглашению в 

сфере благоустройства, которое админи-

страция города заключила с ООО «Сур-

гутские городские электрические сети». 

Механизм концессии позволяет эффек-

тивно распределить средства бюджета 

города таким образом, чтобы уже в этом 

году горожане могли видеть результат. 

Модернизация коснётся практически 

каждого микрорайона Сургута. Ход ра-

бот по строительству новой линии улич-

ного освещения на проспекте Пролетар-

ском проверил заместитель главы города 

Артём Кириленко.

«28 декабря прошлого года было за-

ключено концессионное соглашение. Оно 

предусматривает строительство по-

рядка 50 километров линий освещения 

там, где ранее освещение отсутство-

вало. В первую очередь на внутриквар-

тальных проездах, большинство из 

которых ведёт к образовательным уч-

реждениям. Также в рамках соглашения 

предусмотрена реконструкция около 

пяти тысяч светильников. Это, несо-

мненно, повысит уровень безопасности 

и комфорта жителей», – отмечает заме-

ститель главы города Артём Кириленко.

Новая линия уличного освещения 

на проспекте Пролетарском, на участке 

дороги от улицы Геологической до ули-

цы Югорской, появится в ближайшее 

время.

«На участке дороги протяжённо-

стью 700 метров энергетики устано-

вили 24 металлические опоры, в на-

стоящее время производится монтаж 

светильников. В 25-м микрорайоне это 

не единственный объект строитель-

ства наружного освещения.  Светлее 

станет по пути к детским садам «Бу-

синка», «Фестивальный», Сургутской 

технологической школе, Центру разви-

тия талантов ребёнка и корпусу лицея 

имени генерал-майора В. И. Хисмату-

лина», – рассказал заместитель главно-

го инженера СГЭС Илья Егоров.

Светлее станет почти во всех ми-

крорайонах города, включая производ-

ственную зону, прилегающие посёлки. 

На сегодняшний день на улицах Сургу-

та  энергетики СГЭС установили почти 

четыре тысячи современных светоди-

одных светильников. Они потребляют 

меньше электроэнергии, при этом дают 

больший уровень освещённости и бо-

лее комфортный свет для потребителя.

№№47447 7 декабря7 декабря
2024 года2024 года

Всего за три года существования
проекта были изданы произведения
15 авторов, выпущено 15 тысяч книг, гг
состоялось более 550 мероприятий
разного масштаба. Проект приобрел
немало друзей среди сургутского
бизнеса, учреждений, организаций,
прирос десятками партнёров в де-
сятках городов, включая Москву и
Санкт-Петербург. По итогам 2023
года проект «Народное чтение» был
признан победителем городского
конкурса «Успех года» в номинации 
«Культурно-просветительская дея-
тельность в сфере культуры».
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ЛЮБИМОЕ ДЕЛО НА ВСЮ ЖИЗНЬ
«Относись к человеку так, 

как хочешь, чтобы относились

к тебе. Вот это первейшее правило

в жизни»

Вероника Дьяченко – медицин-

ская сестра. Почти 50 лет в профессии,

около 30 из них посвятила Сургутской

окружной клинической больнице. Её

трудовой путь – это пример самоотвер-

женности и преданности своему делу.

Родилась Вероника 11 сентября

1957 года в казахском городке Темир-

тау. Папа работал плотником-модель-

щиком на металлургическом комбина-

те, мама –бухгалтером на ГРЭС.

– А мне нравилась профессия врача,

я с детства «лечила» всех – с ребята-

ми в больницу частенько играли. Уколы

палочкой делала. «Таблетки» раздава-

ла: на кусочки порежу сезонные овощи

и фрукты – лук, морковку, помидоры,

огурцы… – с улыбкой вспоминает она.

Уже в начальных классах школы

девочка знала, кем в будущем хочет

стать. В старших классах проводились

занятия по профориентации по раз-

ным направлениям, в том числе и ме-

дицинском. И Вероника утвердилась

в выборе: «Из медицинского училища 

приходили и агитировали нас. И я по-

шла туда».

Медицинское училище девушка за-

кончила в 1977 году. Училась хорошо,

получала повышенную стипендию.

Учиться ей нравилось, особенно прак-

тика. «Бывало, и в обморок падала, –

рассказывает Вероника. – Первый раз

у нас по гинекологии практика была. Я 

держала зеркало, стало плохо, и я грох-

нулась там же. Тогда я поняла, что хи-

рургия – не моё призвание».

НАЧАЛО ТРУДОВОГО ПУТИ
После окончания училища Ве-

роника Дьяченко по распределению

попала в женское отделение психо-

неврологического диспансера. После

пяти лет работы в нём она перешла в

лор-отделение городской больницы

Темиртау. А спустя ещё год, в 1983-м,

приехала в Сургут. Фельдшер по обра-

зованию сразу же устроилась в Сургут-

скую окружную клиническую больни-

цу – тогда она называлась Центральной

районной (ЦРБ). Работала на разных 

отдалённых точках. Почти 2,5 года

проработала заведующей фельдшер-

ским пунктом на третьей Аганской

компрессорной станции. Работы было

много: одна, ответственность большая.

Сообщение тогда было только вертолё-

тами. Зимой  по зимнику. Ежемесячно 

с отчётами нужно было ездить и полу-

чать медикаменты... Потом перешла в 

фельдшерский пункт на Чёрную речку:

– За Солнечным по трассе посёло-

чек небольшой был. Нефтегазовская и 

Газпромовская вертолётки. На Газпро-

мовской пилотов перед вылетом про-

веряла.

В НОВОЕ РУСЛО
Затем – замужество и декретный 

отпуск. После отпуска по уходу за 

ребёнком, в 1991 году, Вероника Дья-

ченко вышла работать в поликлини-

ку ЦРБ, тогда она называлась лечеб-

но-профилактическим отделением 

№ 3 и располагалась в девятиэтажном 

корпусе, занимала половину этажа. 

Пациентов принимали педиатры, те-

рапевты и профильные специалисты. 

Заведовала отделением Марина Гер-
ман, врач-терапевт, которая с мед-

сестрой Галиной Тотолиной тоже 

работала на приёмах. В 1997 году 

ЛПО № 3 переименовали в консуль-

тативно-диагностическую поликли-

нику. Её организацией занималась и 

возглавляла Галина Шестакова. Ве-

роника Дьяченко работала в паре с 

врачами-эндокринологами Ириной 
Добрыниной, Натальей Антоненко, 

Светланой Курзиной.

– Случилось так, что у процедурной 

медицинской сестры началась аллергия 

на лекарственные препараты, и меня 

почему-то Лидия Ильинична Фесун, 

старшая медицинская сестра, затре-

бовала в процедурку. Вот так, благода-

ря Лидии Ильиничне я оказалась в про-

цедурном кабинете. С тех пор прошло 

почти 30 лет! – комментирует Верони-

ка Дьяченко.

РАБОТА В УДОВОЛЬСТВИЕ
– Бывали, конечно, и спорные момен-

ты. Люди разные. Бывало, придёт ка-

кой-нибудь пациент с самого утра и на-

строение испортит. Нужно быть стрес-

соустойчивым в нашей профессии. Мне 

никогда не нравилась работа с бумагами. 

Уколы ставить нравится, и я это умею 

делать хорошо! Поэтому, наверное, я и 

оказалась в процедурном кабинете. Тут 

у нас особых бумаг-то нет, а сейчас вооб-

ще всё в компьютере, – рассказывает Ве-

роника Дьяченко. – Коллектив менялся 

со временем. Одни уходили, другие прихо-

дили. Раньше мы были ещё те заводилы! 

Организовывали какие-то мероприятия.

А сейчас уже нынешняя молодёжь впереди

планеты всей!

По наблюдениям Вероники Дья-

ченко, отношение к жизни у нового

поколения меняется. У молодых те-

перь совсем другие взгляды на жизнь

и на дело, которое они делают. Моло-

дым специалистам Вероника Дьячен-

ко желает трудолюбия. В людях ценит

доброжелательность и порядочность.

Говорит, что медицинский работник

должен быть ещё и милосердным, так

как милосердие большую роль играет:

– Относись к человеку так, как хо-

чешь, чтобы относились к тебе. Вот

это первейшее! Нельзя грубить. Бы-

вает, и уговариваешь, где-то объясня-

ешь. К каждому пациенту надо подход

иметь. С кем-то построже, кому-то 

доброе слово сказать.

Вероника Дьяченко стала настав-

ником для нескольких поколений ме-

дицинских сестёр – около 120 молодых 

специалистов вышли из-под её крыла.

За работу с молодёжью и значитель-

ный вклад в развитие и совершенство-

вание системы практического обуче-

ния студентов получила благодарно-

сти от коллектива института среднего

медицинского образования Сургут-

ского государственного университета.

За многолетнюю добросовестную ра-

боту Вероника Дьяченко награждена

благодарностью губернатора ХМАО–

Югры. За добросовестный многолет-

ний труд в системе здравоохранения,

преданность профессии отмечена

почётными грамотами департамента

здравоохранения Югры, Сургутской

окружной клинической больницы,

благодарностями от коллектива вра-

чей учреждения и пациентов.

НОВЫЙ ЭТАП
В этом году Вероника Дьяченко

ушла на заслуженный отдых, но со сво-

ими коллегами остаётся на связи. За-

нимается делами, на которые раньше 

времени не хватало. Больше времени

уделяет себе, своим родным и близким.

У неё уже взрослая дочь, которая по

маминым стопам не пошла, а выбрала

профессию учителя, преподаёт в школе

английский язык.

Вероника Дьяченко очень любит 

читать. В основном, романы и доку-

ментальные книги про Великую Отече-

ственную. А ещё она ходит в бассейн на

аквааэробику:

– Пошла туда, вообще плавать не 

умела. Как говорится, не было бы сча-

стья, да несчастье помогло. Со спиной 

проблемы были, сказали, нужно пла-

вать. Ну и научилась плавать. Уже 9 

лет плаваю! На море езжу.

Вероника Дьяченко – мастерица 

«золотые руки». Дочке всё вязала сама: 

и шапки, и шарфы, и кофточки, и пла-

тьишки... Три года ходила на курсы

кройки и шитья:

– Раньше же дефицит был, ничего 

нельзя было купить. Поэтому шила 

всё сама, начиная от трусов и закан-

чивая курточками и пальто. Сейчас, 

конечно, я это всё забросила, уже нет 

необходимости.

Вспомнить прежнее рукоделие Ве-

ронике Дьяченко всё же пришлось: 

связала несколько пар тёплых носков 

для российских солдат, которые защи-

щают страну в зоне СВО.

– Когда больница организованно 

собирает гуманитарную помощь – 

вещи, продукты, средства личной 

гигиены, деньги на приобретение 

необходимого, –  так я обязатель-

но участвую в этих акциях. Да и по 

телевизору часто объявляют сборы 

на лечение деток – тоже перечисляю 

по возможности, – говорит Вероника 

Антоновна. – На пенсии скучать не

приходится. Планов много. Записа-

лась на рисование в одну из городских 

студий. Там, кстати, занимаются 

от 12 лет и до пенсионного возраста. 

Есть две кошки, цветы растут на по-

доконниках… Сейчас мечтаю, чтобы 

здоровье было, чтобы не подводило, 

чтобы на своих двоих, как говорится. 

Как психологи говорят, пока человек 

о чём-то мечтает, пока он строит 

планы, он не стареет.

¦ Виктория ГРИБКОВА

¦ Фото из архива 

¦ Вероники ДЬЯЧЕНКО
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ХОЛОДОУСТОЙЧИВАЯ ИДЕЯ

 Альфия Икрамовна, с чего начи-

налось ваше общество?

– Конечно, с идеи! Идеи оздоров-

ления. Основной наш костяк моржует 

уже давно, и давно мы обсуждали во-

прос, как бы так сделать, чтобы можно 

было всем желающим рассказывать, 

показывать и обучать правильному 

зимнему плаванию. Продумали нюан-

сы, подготовились, и в марте 2022 года 

наша организация стала официальной – 

МООРОЗ ГС «Моржи Сургута», учре-

дителями которой выступили три ак-

тивиста моржевания: Юрий Тимофеев, 

Ильфат Газимов и Ольга Алёшкина, 

которая возглавляла клуб до меня.

А вот автор идеи инновационной 

юрты, про которую расскажу дальше 

Юлия Русакова. Она у нас мозг и че-

ловек с нестандартным мышлением, 

так же, в принципе, как и любой член 

нашей команды и нашего клуба. Каж-

дый мыслит нестандартно, каждый в 

своём направлении, каждый вносит 

свою лепту в развитие закаливания в 

нашем клубе и в популяризации зака-

ливания и зимнего плавания в городе 

Сургуте.

С ВОДОЙ НЕ ШУТЯТ
 Очевидно, что зимнее плавание 

не просто так считается экстре-

мальным видом оздоровления. Как 

«Моржи Сургута» обеспечивают без-

опасность тем, кто приходит к ним 

заниматься?

– Да, всё верно – это экстрим, имен-

но поэтому нашей командой было при-

нято решение обучить членов клуба

основам закаливания и зимнего плава-

ния, потому что безопасность при та-

ком виде спорта – одно из главных ус-

ловий. Заложили в расходы грантовых 

средств обучение десяти человек в тю-

менском институте «Регион здоровья».

И тут оказалось, что сам институт тоже

выиграл грант и смог провести обуче-

ние нескольких наших ребят бесплат-

но. Остальные прошли обучение уже

на месте, когда мы пригласили «Реги-

он здоровья» в Сургут. Сейчас у нас в

штате есть десять квалифицированных 

специалистов, которые и научат, и рас-

скажут, и придут на помощь. 10 членов 

нашей команды получили удостовере-

ние повышения квалификации.

«ЮРТА» В ПЕРЕВОДЕ 
С ТЮРКСКОГО «НАРОД»
 Расскажите о вашем новом про-

екте оздоровления, который в бли-

жайшее время заработает в полном 

объёме. Чем он важен и интересен?

– Наш проект называется «Оздо-

ровительно-обучающий проект «Юрта

закаливания». Мы с вами живём в го-

роде с климатическими особенностя-

ми, например, сниженное содержание

кислорода в воздухе, что, несомненно, 

имеет влияние на здоровье человека. 

Но человеческий организм так устро-

ен, что умеет приспосабливаться к лю-

бым условиям, а для этого он должен 

быть здоров, натренирован и подготов-

лен. Наш проект как раз и нацелен на 

то, чтобы помочь людям повысить со-

противляемость к простудным заболе-

ваниям и неблагоприятным факторам 

внешней среды.

Добавлю, что как только в августе 

этого года стало известно, что наша 

«Юрта» выиграла грант губернатора

Югры, сразу закипела работа, и вот до

сих пор у нас нет ни свободных выход-

ных, ни свободного времени, но это

никого не огорчает. Мы все с большой 

радостью и энтузиазмом работаем над 

воплощением своего проекта. Закупи-

ли юрту (нам её на заказ изготовили),

построили под неё подиум, собрали и 

ахнули – какая ж красавица получи-

лась! В городе появилось уникальное 

пространство для людей, которые стре-

мятся к здоровому образу жизни.

ДЛЯ ПОЛЬЗЫ ТЕЛА

 Что надо знать тому, кто соби-

рается присоединиться к «моржам»?

– Самое главное – нужно желание, 

остальному научат инструкторы. Ну, ко-

нечно, надо понимать, что для того, что-

бы натренировать свой организм, сде-

лать его закалённым, необходимо пла-

номерное, постепенное и постоянное 

закаливание. Например, тренировки и 

адаптация к холодовому закаливанию 

способствуют противостоянию стрессу, 

предотвращают возникновение и лечат 

такие заболевания, как гипертония, са-

харный диабет, язву желудка, бронхи-

альную астму и многие другие. Но, по-

вторюсь, в основе закаливания всегда 

лежат тренировка, постепенность и по-

стоянство. Если пришёл, с ходу нырнул 

в прорубь и ждёшь, что оздоровишься, 

– так это не работает.

«МОРЖИ» И «МОРЖАТА»
 Кто участники вашего обще-

ственного объединения? Есть ли воз-

растной ценз?

– Частью нашей команды может 

стать человек любого возраста, кото-

рый хочет заняться закаливанием, кого 

тянет к холоду или, наоборот, кто бо-

ится холода и идёт «от обратного». В 

рамках обучения основам закаливания 

и зимнего плавания мы в том числе 

получили знания и по работе с деть-

ми. Вот в посёлке Вензили Тюменской 

области есть детский сад, где утро на-

чинается с обливаний – очень интерес-

ный опыт. Ходят дети и к нам в клуб. И 

настолько они потом увлекаются, что 

участвуют в соревнованиях. Так что в 

любом возрасте не рано и не поздно 

встать на путь здорового образа жизни. 

Ждём всех!

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из архива 

¦ «Моржи Сургута»
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КОГДА
ОТ ХОЛОДА 
ТЕПЛО

БЕГИТЕ И ДЫШИТЕ 
ПРАВИЛЬНО

Один из видов зимнего оздо-
ровления – закаливание воздухом. 
«Моржи Сургута» запускают акцию 
закаливающего забега под руковод-
ством инструктора Константина 
Шаманского. Он будет проходить 
еженедельно по субботам в парке 
«За Саймой». Особенность меро-
приятия в том, что участники выхо-
дят на дистанцию легко одетыми –
в футболки, шорты. Но при этом
обязательное требование безопасно-
сти – шапка, шарф, варежки, а также
защищёнными от холода должны
быть голеностопы и колени.

«МОРЖИ СУРГУТА» ОРГАНИЗОВАЛИ «ЮРТУ ЗАКАЛИВАНИЯ»
Какая ассоциация чаще всего возникает при слове «морж»? 
У меня такая: бодрое выныривающее «уфф», брызги, мороз и щётка усов! 
Вот такие они и есть – бодрые, весёлые, морозу и ледяной воде наперекор, 
а некоторые даже и с усами! Председатель местной общественной организации
развития оздоровительного закаливания «Моржи Сургута» Альфия Кудряшова 
рассказала о том, как живут сургутские любители зимнего плавания 
и что надо знать о закаливании водой и воздухом.

ГДЕ ОБИТАЮТ 
ЗИМНЕПЛАВАЮЩИЕ

МООРОЗ «Моржи Сургута»
находится у озера Карьерное

по адресу: Югорский тракт, 25 – 
городской пляж «Эдем» (заезд

со стороны Югорского тракта). 
Посетителей ждут 

во вторник и четверг с 19:00
(в праздничные дни с 12:00),

в субботу – с 12:00.

Если есть желание помочь
в подготовке проруби и базы, 
то можно приходить раньше

указанного времени .
С собой – горячий чай, купальники 
и плавки, полотенце, шапка, тёплые

варежки, валенки или тапочки.
Подробную информацию можно

получить в телеграм-канале
t.me/morzhisurguta.
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Три часа губернатор Руслан Кухарук отвечал на наболевшие вопросы, которые 
касались самых разных сфер жизни. Трансляция велась в социальных сетях, 
мессенджере «Телеграм» и на региональных телеканалах.

Высокую активность жителей, ко-

торые прислали несколько тысяч во-

просов и обращений, отметил глава

региона, приветствуя зрителей эфира.

Приём вопросов начался в конце но-

ября, направить их можно было че-

тырьмя способами: через личные со-

общения официальной группы реги-

она «Югра» во «ВКонтакте», на сайте

государственных органов Югры, через

чат-бот в «Телеграм» и по бесплатному 

номеру телефона специальной «горя-

чей линии».

– Хочу поблагодарить всех, кто

очень ответственно отнёсся к при-

зыву. Обращения, которые поступали,

это основа для оперативного реагиро-

вания, чтобы можно было взять в рабо-

ту вопрос, который волнует жителей.

Мы об этом просили наши управлен-

ческие команды как на уровне муници-

пальных образований, так и на уровне

региона, – сказал Руслан Кухарук. – И 

многие вопросы уже сегодня на стадии

активной реализации, какие-то уже

отработаны. А есть те, которые мы

обсудим сегодня.

Активнее всего вопросы задава-

ли жители Сургута, Нижневартовска,

Ханты-Мансийска, Сургутского и Кон-

динского районов. Наибольшей попу-

лярностью у югорчан пользовался чат-

бот в «Телеграм» – через него посту-

пила почти половина всех вопросов. В 

топ -5 тем, которые волнуют жителей, 

вошли вопросы ЖКХ, социальное об-

служивание и защита, общественный 

транспорт, дороги и благоустройство.

С темы благоустройства и начался 

прямой эфир. В Сургуте жители попро-

сили помочь обустроить зелёную зону 

на улице Киртбая возле детского сада 

«Лесная сказка». Руслан Кухарук назвал 

инициативу справедливой, добавив, что 

у неё есть все шансы на реализацию че-

рез включение территории в программу 

благоустройства на следующий год в 

рамках федеральной программы «Фор-

мирование комфортной городской сре-

ды». Если сургутяне поддержат проект в 

ходе голосования, зелёная зона получит 

новое развитие и станет уютным ме-

стом для отдыха. Губернатор отметил, 

что Югра является одним из лидеров по 

реализации ФКГС в стране.

Сезонный вопрос об уборке снега 

актуален для всех территорий региона. 

Позиция главы округа однозначная: к 

подрядчикам нужно подходить со всей 

строгостью, контролируя соблюдение 

нормативов по уборке и вывозу в ре-

жиме реального времени. Тем более, 

что во многих муниципалитетах (в том 

числе и в Сургуте) есть возможность 

отслеживать выход снегоуборочной 

техники онлайн. Напомним, с этого 

года на сургутской интерактивной кар-

те работы коммунальной техники мож-

но также ознакомиться с зонами ответ-

ственности разных подрядчиков.

– Всегда в приоритет мы ставим 

необходимость расчистки не только 

проезжей части, не только исключе-

ние возможного наката снега, когда он 

спрессуется и потом будет ещё слож-

нее содержать и убирать улично-до-

рожную сеть, но в том числе и очистку 

подъездных остановочных карманов, 

пешеходных зон и расчистку тротуа-

ров, – сказал Руслан Кухарук.

Не могла не быть озвучена актуаль-

ная в последние годы для Сургута про-

блема перегрузки дорожной сети.

– Помимо того, что Сургут – самый

крупный город округа, он один из самых 

быстрорастущих, – отметил губерна-

тор. – Несомненно, улично-дорожная 

сеть сегодня должна активно разви-

ваться. В активной стадии реализации

находится мостовой переход через реку 

Обь, подрядная организация обещает его

сдать раньше срока – к концу следующе-

го года. Мы понимаем, что это ещё боль-

ше усугубит ситуацию, если вовремя не

перенастроить транспортные потоки.

Но даже без этого нового объекта мы

видим проблематику и необходимость

провести транспортное моделирова-

ние. Это, своего рода, план действий на

несколько лет вперёд. В этом году мы

провели большую работу: я поставил за-

дачу нашему дорожному департаменту,

всем главам муниципалитетов отрабо-

тать единую комплексную программу 

строительства, капитального ремон-

та и реконструкции всех дорог. Про-

грамму разработали, бюджет, который

мы приняли, предусматривает финан-

сирование тех мероприятий, которые

будут выполняться на уровне региона и

в муниципальных образованиях. Каждо-

му муниципалитету уделили внимание.

Предусмотрено рекордное количество

денежных средств, в том числе для Сур-

гута, на строительство новых дорог и

капитальный ремонт существующих.

Комплексный подход позволит

предусмотреть строительство новых 

микрорайонов. В следующем году, 

по словам Руслана Кухарука, первым

делом начнутся работы на улице Усоль-

цева и Восточном обходе, в поле вни-

мания и улица Киртбая. Всего в пер-

спективном плане работ – более 40 сур-

гутских дорог. Также рассматривается 

строительство федеральных дорог, ко-

торые свяжут несколько регионов Ура-

ла, Западной и Восточной Сибири.

Обманутые дольщики ЖК «Уют-

ный» услышали от главы региона заве-

рения в том, что в максимально сжатые 

сроки решается вопрос по подключе-

нию дома к коммуникациям, сегодня 

ведутся работы по закрытию теплово-

го контура. До холодов благоустроили 

прилегающую территорию.  В следую-

щем году собственники квартир полу-

чат долгожданные ключи, вопрос нахо-

дится на личном контроле губернатора. 

Дольщиков держат в курсе последова-

тельного выполнения работ.

Поступил в адрес главы региона

ряд жалоб на качество питьевой воды 

и в крупных городах, и в небольших 

поселениях. Актуален этот вопрос 

и для Сургута. Руслан Кухарук про-

комментировал ситуацию, обозначив, 

что к строительству и реконструк-

ции инженерных сетей также будет 

применяться комплексный подход. 

В следующем году в адрес Сургута из 

окружного бюджета будут направле-

ны средства на проведение ремонтных 

работ, прочистку существующих ком-

муникаций и закольцевание водово-

да. Это позволит улучшить качество 

воды. Запущена большая программа 

по строительству и реконструкции се-

тей и очистных сооружений в населён-

ных пунктах Югры.

ПЕРВАЯ
ГУБЕРНАТОР ЮГРЫ 

ОТВЕЧАЯ НА ВОПРОСЫ 

ЦИТАТАЦИТАТА
Максим СЛЕПОВ,
глава Сургута:

– Глава региона на протяжении 
трёх часов обсуждал с югорчанами 
волнующие их вопросы. С чётким 
пониманием перспектив, возможно-
стей и механизмов решения.

Сургутяне активно включились 
в диалог. Губернатору поступили 
десятки вопросов на темы благоу-
стройства города и строительства 
дорог, качественного водоснабжения, 
обеспечения общественным транс-
портом, строительства дорог и 
школ в Сургуте. Обо всём, что набо-
лело и требует решения.

Свою позицию Руслан Николае-
вич не раз высказывал во время поез-
док в Сургут и вновь подтвердил. Го-
род наедине с этими проблемами не 
останется. Предусмотрено окруж-
ное финансирование. На строитель-
ство и ремонт дорог в Сургуте, в 
частности, выделено рекордное ко-
личество средств. Муниципалитет 
со своей стороны сделает всё необхо-
димое.

ЦИТАТАЦИТАТА
Руслан КУХАРУК:

– Я выступаю за полноценный 
капитальный ремонт автодорог. Не
должно быть никаких латаний дыр,
должна быть полноценная замена 
дорожного полотна. Для этого есть 
стандарты и нормативы.
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Губернатор обозначил старт новой 

программы газификации садовых, дач-

ных некоммерческих товариществ, в 

которых люди проживают на постоян-

ной основе. Отметив, что в ряде случа-

ев льготная категория граждан может 

рассчитывать на субсидию из бюджета 

на установку внутридомового обору-

дования либо подводящей сети непо-

средственно в домовладение. 

Снизить напряжённость в вопро-

се транспортной доступности в Югре 

призвано решение Руслана Кухарука 

проанализировать состояние подвиж-

ного общественного транспорта и как 

следствие – в рамках федеральной про-

граммы приобретение перевозчиком 

автобусов по сниженным тарифам. «На 

контроле – работа подрядных организа-

ций, но и приобретение нового подвиж-

ного состава оставляем в фокусе нашего 

внимания», – сказал губернатор. Будет 

укрепляться транспортная связанность 

трёх регионов (ХМАО, ЯНАО и Тюмен-

ской области). Выявлена потребность 

увеличения авиарейсов в Тюмень, и с 1 

января 2025 года будут запущены 9 рей-

сов в этот город из разных муниципали-

тетов Югры. Также округом направлены 

в Росавиацию заявки на новые маршру-

ты в другие города страны.

Понимая важность кадрового 

обеспечения предприятий региона, 

губернатор подчеркнул, отвечая на

вопросы югорчан, важность разви-

тия системы «школа – вуз (колледж)

– предприятие», отметил, что суще-

ствующие практики нужно продол-

жать и развивать. В связи с появлени-

ем новой льготной категории абиту-

риентов – детей участников СВО или

самих участников – в учебных заведе-

ниях Югры будут увеличены бюджет-

ные места в колледжах и вузах.

В целом поддержка участников

специальной военной операции и их 

семей в регионе выражена перечнем

из более 30 пунктов различных мер,

помимо федеральных. Руслан Кухарук

отметил, что они действуют без учёта

уровня дохода семьи. Так, к приме-

ру, они имеют право на внеочередное

улучшение жилищных условий или 

переселение из ветхого жилья. Также 

дети участников СВО получили право 

получать денежную выплату в 100 ты-

сяч рублей при поступлении в вуз или 

ссуз, ранее такая мера поддержки су-

ществовала только для поступающих 

в вузы. Сами участники получают 

полноценное, расширенное медицин-

ское обслуживание в регионе. Воен-

нослужащие 1454-го полка из Югры 

прислали видеообращение к губерна-

тору, в котором поблагодарили главу 

региона и его жителей за оказываемую 

поддержку и обратились с просьбой о 

выделении своему батальону оружия, 

транспорта и систем радиоэлектрон-

ной борьбы. Губернатор дал обещание 

выполнить просьбу военнослужащих, 

упомянув, что помощь фронту регио-

ном оказывается постоянно через во-

лонтёрские организации, а также че-

рез специальную платформу заявок от 

командиров частей. 

Было отмечено снижение обра-

щений, связанных с нехваткой меди-

цинских учреждений, тогда как по 

строительству объектов образования 

по-прежнему остаются вопросы, чаще 

всего звучащие от жителей Нижневар-

товска и Сургута. Относительно школы, 

которую сургутяне ждут в микрорайо-

не 30А, губернатор пояснил, что ранее 

концессионер не справился с обязатель-

ствами, в бюджете будущего года пред-

усмотрены средства на проектирование 

школы на 1500 мест, в период 2026-2028 

здание будет построено за окружные 

деньги. Школа в 20А микрорайоне будет 

завершена в следующем году. 

Руслан Кухарук подчеркнул, что 

в округе действует новая программа, 

предусматривающая при выполнении 

капитального ремонта школ исполь-

зование средств окружного и муници-

пального бюджетов для обустройства 

прилегающей территории. Использо-

вать спортивные объекты прилегаю-

щей территории смогут все жители 

микрорайона.

Сургутянин Сергей Жиров обра-

тился к губернатору с вопросом об от-

крытии в нашем городе скалодрома и 

секции по флорболу. Руслан Кухарук 

отметил, что скалолазание является 

перспективным видом спорта и пред-

ложил проанализировать такую по-

требность и возможность реализации 

соответствующим ведомствам. В на-

стоящий момент в Сургуте в стадии 

строительства находятся пять спортив-

ных объектов, в следующем году они 

будут введены в строй.

В рамках прямой линии было оз-

вучено и стратегическое намерение 

в отношении миграционной полити-

ки. Отвечая на вопрос нашего корре-

спондента о векторе развития этой 

сферы, глава Югры обозначил тен-

денцию к ужесточению правил въезда 

в регион.

– По всей стране этот вопрос обсуж-

дается остро, – считает Руслан Куха-

рук. – Основной поток тех людей, кото-

рые приезжают на территорию округа, 

– это трудовые мигранты, которые 

оформляют патент и трудоустраива-

ются по тем или иным профессиям. Мы 

видим, что ведётся серьёзная работа 

в части контроля за ними. Ужесточа-

ются федеральные меры, чтобы не до-

пустить въезд на территорию страны 

тех, кто представляет угрозу для на-

ших граждан и в целом государственно-

сти. По сравнению с прошлым годом, в 

округе сократилось на 13 % число тру-

довых мигрантов. Сегодня субъекты 

могут сами определять виды деятель-

ности, на которые выдаётся патент 

на трудоустройство. В Югре действу-

ет ограничение по восьми направлени-

ям, по которым иностранцы не могут 

трудоустраиваться. Перечень утверж-

дается ежегодно, сейчас мы работаем 

над новым на 2025 год, идёт активное 

обсуждение того, чтобы этот перечень 

дополнить. 

В завершение прямого эфира губер-

натор отметил, что обращения югорчан 

– это серьёзные задачи, которые адресо-

ваны региональному и муниципально-

му уровням власти. Они помогли сфор-

мировать трёхлетние бюджеты, легли в 

основу будущих проектов и решений.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото из телеграм-канала

¦ Руслана КУХАРУКА

ПРЯМАЯ
ПРОВЁЛ ПРЯМОЙ ЭФИР, 
ЖИТЕЛЕЙ

КСТАТИКСТАТИ
Среди комментариев под транс-

ляцией в соцсетях, помимо вопро-
сов и обращений, было и немало
благодарностей в адрес главы реги-
она. Со всеми вопросами работали
профильные службы, ни один не бу-
дет оставлен без ответа.

СПРАВКАСПРАВКА
По новой югорской адресной 

программе переселения из ветхо-
го жилья, признанного таковым с
1 января 2017-го  до 1 января 2022
года, будут ликвидированы почти
700 тысяч квадратных метров ава-
рийного жилья. Жилищные усло-
вия улучшат более 38 тысяч югор-
чан, на приобретение жилья вы-
делено более 7 миллиардов рублей.
Программа принята 1 сентября, и
участники первого этапа расселе-
ния уже отпраздновали новоселье. 

СПРАВКАСПРАВКА
За последние три года в Югре 

введено в эксплуатацию 15 объектов 
здравоохранения первичного звена. 
В 42 выполнен капитальный ремонт. 
В Сургуте в этом году будет завер-
шено строительство станции пере-
ливания крови и станции скорой 
помощи.

СПРАВКАСПРАВКА
В 2023 году установлены единые 

сроки приёма на бюджетные места.
Теперь приём документов у тех, кто
поступает без дополнительных всту-
пительных экзаменов, должен быть
завершён 25 июля. Подать доку-
менты на платное обучение можно
до 20 августа. По новым правилам,
абитуриент при желании может
одновременно подать два заявле-
ния – на бюджетное и на платное
отделения.
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Главная задача ежегодных мастер-

классов, которые проводит городское

методическое объединение преподава-

телей музыкально-теоретических дис-

циплин, – это обмен педагогическим

опытом и заинтересованность детей в

изучении сложных, но очень важных 

дисциплин: сольфеджио, слушание му-

зыки и музыкальная литература.

– Преподавание музыкальных теоре-

тических дисциплин, которые включа-

ют в себя сольфеджио, слушание музыки

для младших классов и музыкальную ли-

тературу – это достаточно сложный

процесс и в то же время традицион-

ный. Выдумать что-то новое сложно,

но преподаватели ищут и предлагают

ученикам иные формы подачи мате-

риала, новые методики, и мы с этим

знакомимся, – отметила руководитель 

городского методического объединения

преподавателей музыкально-теоретиче-

ских дисциплин, преподаватель высшей

квалификационной категории МБУДО

«ДМШ № 3» Татьяна Бартенева.

Благодаря доброй музыкальной

традиции наш город посетили очень

многие именитые и заслуженные ма-

стера из Москвы, Санкт-Петербурга, из

топовых ссузов и вузов страны.

– Жанна Металлиди, признанныйи

композитор-педагог, создавший фунда-

ментальную композиторскую и теоре-

тическую школу для начального этапа

обучения музыке, Алла Перцовская, му-яя

зыковед, педагог, автор пособий и учеб-

ников по сольфеджио, Ольга Аверьянова, а

автор учебника по отечественной музы-

кальной литературе, по которому мы все

занимаемся; Юлия Фролова, кандидат а

искусствоведения, лектор-музыковед,

автор учебной литературы; Татьяна

Литвинова, кандидат искусствоведения а

– она привозила авторскую методику 

тембрового сольфеджио; Галина Курина

заслуженный работник культуры РФ и

член Союза композиторов… Имён, из-

вестных в мире музыки, персон, которые

побывали у нас за эти годы, очень много.

Переоценить значение опыта и знаний,

которыми они в разные годы поделились с 

учениками и преподавателями Сургута, 

невозможно – он бесценен. А вот в этом

году провести мастер-классы приехала

Лариса Филимонова, заведующая от-а

делом музыкально-теоретических дис-

циплин Иркутской областной детской

школы искусств и преподаватель госу-

дарственного Иркутского областного

музыкального колледжа имени Фредерика

Шопена, – рассказала Татьяна Бартенева.

Два дня творческого общения

прошли очень насыщенно: занятия с

преподавателями теоретических дис-

циплин детских музыкальных школ на-

шего города, знакомство, уроки соль-

феджио, слушания музыки, музыкаль-

ной литературы с учениками с первого

по восьмой класс, обзор учебников,

круглый стол.

– Впечатления от поездки самые

положительные. На лекциях и се-

минарах преподаватели работали

очень профессионально и грамотно:

они выполняли разнообразные твор-

ческие задания, ритмические упраж-

нения, показывая свои знания и ма-

стерство.

И что особенно было приятно и

интересно – это знакомство с юными

сургутянами. Дети всегда остаются 

детьми в любом городе. На уроках ( а

я за два дня провела их восемь)  учени-

ки были весёлые, коммуникабельные,

непосредственные и очень музыкаль-

ные. Я отметила хороший уровень их 

знаний и умений, – поделилась впе-

чатлениями именитый педагог.

По мнению Ларисы Филимоно-

вой, все школьные музыкально-тео-

ретические предметы – это единый 

цикл с очень прочными межпредмет-

ными связями. «Все они очень важ-

ны, особенно на первом, начальном 

этапе музыкального образования, и 

работают на одну цель, – поясняет

она. – В школе я люблю проводить

в одном классе все три предмета. 

Знакомлюсь с ребятами и их роди-

телями в первом классе и говорим 

друг другу «до свидания» только в 

восьмом выпускном. Урок сольфеджио 

развивает музыкальный слух во всех 

его проявлениях, а слушание музы-

ки и музыкальная литература учат 

понимать и любить музыку, воспи-

тывают душевные качества ребят. 

Таким образом я не только обучаю 

ребят, но и принимаю активное уча-

стие в их воспитании и личностном 

становлении».

Оказывается, в изучении музыкаль-

ной теории есть такая тонкость: музы-

ку надо «слышать», а не «слушать». 

– К большому моему сожалению, в 

настоящее время музыку часто даже 

и не слушают, а делают просто жиз-

ненным фоном. Этот звучащий фон 

зависит от предпочтений, увлечений, 

образования, социальной среды и так 

далее. Меня как профессионала это, 

конечно, огорчает. Поэтому название 

учебников «Как научиться слышать 

музыку?» совсем не случайно, ведь му-

зыкальный язык, как и любой другой, 

рождается, развивается и живёт по 

своим строгим законам, которые нуж-

но изучать, знать и понимать. Чтобы 

научиться слышать, а не просто слу-

шать фоном, нужно большое желание, 

настойчивость и трудолюбие, – гово-

рит педагог.

О том, насколько это событие

было важно для музыкального об-

разовательного сообщества города, 

говорит тот факт, что год от года 

количество участников городско-

го мастер-класса по теории музыки 

только растёт, в 2024-м и вовсе было 

рекордным. 

– В городе 23 педагога по теории

музыки, 20 из них приняли участие в 

нашем мастер-классе, – говорит Та-

тьяна Бартенева. – Посетили наши 

мероприятия и 66 учеников раз-

личных музыкальных школ города. 

В прошлом году было меньше 60, а 

немногим ранее и вовсе от 18 до 25 

человек.

Добавим, что скоро детская музы-

кальная школа № 3, под кураторством 

которой и проводится в городе это 

масштабное мероприятие, отпразднует 

свой 50-летний юбилей. 

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из архива ДМШ № 3 и 

¦ Ларисы ФИЛИМОНОВОЙ 

«СОЛЬФ» НА ПЯТЬ
В СУРГУТЕ ПРОШЛИ МАСТЕР-КЛАССЫ
МУЗЫКАЛЬНОЙ ГРАМОТЫ
Два дня в стенах детской музыкальной школы № 3 проходили мероприятия в рамках 
городского мастер-класса по теории музыки. В этом году традиционные уроки
музыкальной грамоты для учеников и учителей сургутских музыкальных школ
провела Лариса Филимонова, заведующая отделом музыкально-теоретических 
дисциплин  государственного учреждения дополнительного образования Иркутская 
областная детская школа искусств и преподаватель государственного Иркутского 
областного музыкального колледжа им. Фредерика Шопена, лауреат премии 
Министерства культуры РФ «Лучший преподаватель ДМШ и ДШИ».

ЗАЧЕМ НУЖНО 
СОЛЬФЕДЖИО?

Сольфеджио простыми словами 
– это умение петь по нотам незна-
комую мелодию, ориентироваться 
в тональностях, размерах, ритмиче-
ских рисунках, записывать мелодии, 
интервалы аккорды, которые ты слы-
шишь, петь многоголосные партии 
совместно с другими вокалистами 
или исполнять произведения на му-
зыкальном инструменте.

НЕУТОМИМЫЙ ТРУЖЕНИК 
И МАСТЕР НОТ

Лариса Филимонова работаета
преподавателем отдела теории музы-

ки в Иркутской областной детской

школе искусств с 1987 года, и общий

стаж её педагогической деятельности

– 37 лет. Она в совершенстве владе-

ет современными образовательными

технологиями и на уроках реализует

особый творческий подход к изуче-

нию предметов «Сольфеджио», «Му-

зыкальная литература», «Слушание

музыки». На протяжении многих лет

ведёт активную методическую рабо-

ту и делится своим опытом, разраба-

тывает тестовые материалы для пред-

метных олимпиад, проводит всерос-

сийские вебинары. Она – автор серии

уникальных учебников для учеников

младших классов «Как научиться

слышать музыку», а также книг «Се-

креты музыкальной литературы»,

«Секреты сольфеджио» и многих 

других, получивших признание на

высоком профессиональном уров-

не международных и всероссийских 

конкурсов и ассамблей. Авторская

программа Ларисы Филимоновой

и учебники рекомендованы к вне-

дрению в образовательный процесс

детских музыкальных школ и школ

искусств.

Лариса Алексеевна хорошо вла-

деет поэтическим слогом, сочиняет

стихотворения и песни, обладает

незаурядным актёрским талантом,

мастерством перевоплощения и

творческой фантазией. Выпускники

талантливого и многогранного пе-

дагога работают в музыкальных те-

атрах, филармониях, музыкальных 

колледжах и музыкальных школах 

страны: Большом театре, Москов-

ской филармонии, Свердловском

оперном театре, Иркутской област-

ной филармонии и музыкальном

театре, Иркутском областном музы-

кальном колледже и других. 
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У меня друзья из Башкирии заключали контракт
в Югре

ЗЗавтра – новый день и новые задачи. И у отца, и у сына. И опять будет болеть отцовское сердце р у ц у у ц р ц
в ожидании сына с боевой задачи

¦ Полосу подготовила Виктория ШКЛЯР

№№47447 7 декабря7 декабря
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БАШКИРИЯ – 
ЮГРА – ДОНБАСС
Жители России прибывают в Ханты-Мансийский автономный округ для того, 
чтобы заключить контракт с Минобороны РФ и встать на защиту Родины. 

Резон приехать в наш регион – от-

личные условия как по полному со-

провождению будущих воинов, так и 

по финансам.

– У меня друзья из Башкирии за-

ключали контракт в Югре. Пореко-

мендовали ехать сюда, когда я при-

нял решение пойти на СВО. Приехал 

сначала в Сургут, потом в Ханты-

Мансийск. Всё  быстро прошёл, – го-

ворит Рамзиль, электрогазосварщик 

из Уфы.

Мужчина проходил срочную 

службу в Калининграде, потом ра-

ботал, создал семью. Дома его будут 

ждать супруга и ребёнок.

– Моё стремление пойти на пе-

редовую поняли, приняли. Думал об 

этом с мая, сейчас решился. Глав-

ное – морально себя настроить, и 

всё будет нормально, – добавляет 

Рамзиль.

Напомним, правительство Югры 

увеличило на 900 тысяч рублей раз-

мер единовременной выплаты при 

заключении контракта с Миноборо-

ны РФ. С учётом иных доплат воен-

нослужащие получат разово по 2,75 

миллиона рублей.

Ответы на все вопросы (перечень

документов и порядок записи

на контракт, объёмы денежного до-

вольствия, социальные льготы и 

гарантии, поддержка региона) – 

на сайте voin86.ru, по номерам

117 и 8 (800) 301-68-88.

«ПРОВЕРЯЮ – НАДЕЛ ЛИ КАСКУ…»
История, в общем, для СВО
не новая – отец и сын служат вместе
в одном подразделении. У уроженцев
Нижневартовска Ильи и Владислава 
Ефимовых боевой путь начался в дни 
частичной мобилизации.

– Сыну пришла повестка, признали 

годным и по здоровью, и по военно-учёт-

ной специальности, стал собираться. 

А я стал думать: как же это, он уйдёт, 

а я здесь останусь? В один момент на-

писал заявление о том, что хочу пойти 

добровольцем. Написал прямо через ин-

тернет, чтобы поскорее дошло, – рас-

сказывает Илья Ефимов.

И он тоже подошёл по всем пара-

метрам, с таким водительским опытом 

взяли с руками и ногами. Через неко-

торое время состоялся разговор с ком-

батом подразделения, куда направили 

сына Владислава. Отец спросил, мож-

но ли служить вместе? Не отказали.

И находятся на сегодняшний день 

отец и сын Ефимовы уже два года в зоне 

проведения спецоперации – в одном ба-

тальоне. Задачи у них функционально 

разные: отец на любимом «буханыче» 

– на подвозе, сын выполняет боевые за-

дачи, но глобально – цель одна: разбить 

врага и вернуться домой с победой.

А для этого надо совсем немного: ви-

деть цель, верить в себя и не бояться пре-

пятствий, как говорили в одном извест-

ном новогоднем фильме. Нового года 

бойцы, кстати, всегда ждут с особенным 

чувством, с ожиданием перемен к лучше-

му. Особенно сейчас, когда армия России 

освобождает в Донбассе посёлок за по-

сёлком, забирая в охват крупные города 

и считавшиеся неприступными опорные

узлы противника. Курахово, Торецк, Ча-

сов Яр – скоро вернутся в Россию.

А ещё, чтобы победить, надо внима-

тельно относиться к собственной без-

опасности, хотя это и странно звучит

на передовой. Но, как говорится, бере-

жёного Бог бережёт, и поэтому Илья

внимательно следит за тем, как сын го-

товится к боевым заданиям.

– Я контролирую сына, особенно, ког-

да он собирается на боевые задачи. Заму-

чил его уже этим РБЖ, – смеётся отец.ЖЖ

РБЖ – руководство по борьбе за

живучесть – термин подводников, и

означает он одно: всегда есть шанс вы-

жить даже при самом страшном разви-

тии ситуации, но для этого надо быть

отлично готовым, защищённым и до

автоматизма знать алгоритм спасения.

– Проверяю, всё ли взял с собой: ка-

ску, бронежилет, аптечку. Каждый его

боевой выход через сердце пропускает-

ся, – говорит Илья.

Однажды сын ушёл на боевое зада-

ние (отец, кстати, тогда подвозил груп-

пу к передовой),  и связь с бойцами на 

какое-то время оборвалась. Как расска-

зал Владислав, по ним отработали ми-

номёты, насыпали так, что головы не 

поднять. Его ранило, но на связь с от-

цом смог выйти не сразу – только после 

эвакуации, из госпиталя. Илья никогда 

не забудет ту ночь, когда слал смс, зво-

нил, а сын не отвечал.

– Всем сердцем чувствовал, хотя не 

знал о ранении, такая связь никуда не 

денется. Всю ночь молился, – признаёт-

ся Илья, смахивая слёзы.

Владислав очень молод, не особо раз-

говорчив, но когда речь заходит о пользе 

отцовской заботы, отвечает сразу.

– Я всегда прислушиваюсь к отцу, у 

него богатый жизненный опыт, многие 

его советы оказываются очень полезны, 

– говорит боец.

Родина, за которую они воюют, для 

Ефимовых – ещё и оставшиеся в тылу 

их девочки: для Владислава – это мама 

и сестрёнка, для Ильи – жена и дочь.

– Младшая дочка, Василиска, шьёт 

для нас талисманы – у меня вся машина 

в мягких игрушках: чебурашка, дракон-

чик, пингвинчик, а жена вот машину 

мне приобрела – хорошую «буханку» 

взамен моей старой, которую с преж-

ней работы мне прислали. Та была уже 

совсем «уставшая», отработала своё, – 

рассказывает Илья.

Да и новая машина в зоне специаль-

ной военной операции прошла уже 36 

тысяч километров. В салоне «буханки» 

– новая резина, расходный материал на 

фронте. Илья говорит, что знакомые, 

коллеги очень хорошо реагируют на 

все надобности, присылают и автозап-

части, и колёса, и топливо.

Машина вся в росписях – бойцы 

оставляют на боевом железном друге 

свои автографы. Илья проводит экс-

курсию.

– «Жиклер» – это я, «Чёрный» – это 

Серёга, он сейчас «трёхсотый», на ле-

чении в России, «Жених» – это сыночек, 

«Хан» – тоже наш земляк, в разведке 

служит, а «Север»… Он «двухсотый», к 

сожалению. Царствие небесное, – сняв

кепку с гербом ДНР, крестится Илья.

А ещё на автомобиле надписи – за-

писная книжка своеобразная, чтобы не 

забыть, когда Илью отправляют за по-

купками. Пакеты – 20 шт., сахар, масло, 

газ в баллонах, пила, масло для пилы… 

И ещё много всякого, на передовой 

очень необходимого.

Завтра – новый день и новые задачи. 

И у отца, и у сына. И опять будет болеть 

отцовское сердце в ожидании сына с бо-

евой задачи. Но такая уж у отцов доля. 

Как пел Высоцкий, «мы не успели огля-

нуться, а сыновья уходят в бой…».
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КРАТКО О НАРУШЕНИЯХ ПРАВИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВА ЗА НЕДЕЛЮ
В целях защиты прав граждан на безопасное и комфортное проживание 28.11.2024 
проведено 46 заседание административной комиссии города Сургута, по результатам которого 
наказаны 46 лиц:

— за нарушение тишины............................................................................................................................3 дела;
— за торговлю вне установленном для этой цели месте............................................................3 дела;
— за парковку на зеленых насаждениях............................................................................................38 дел;
— за самовыгул животных.........................................................................................................................2 дела.

Вынесено штрафов на общую сумму...............................................................29 500 рублей. 
Административная комиссия г. Сургута

НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

2 декабря истекает срок для своевременной оплаты 
налоговых уведомлений за 2023 год

Срок для своевременной оплаты физическими лицами налогов на имущество 
и НДФЛ, указанных в полученных налоговых уведомлениях за 2023 год, истекает 
2 декабря. Исключение – налогоплательщики-индивидуальные предприниматели 
на отдельных территориях Белгородской и Курской областей, а также пострадавшие 
от паводка в Оренбургской области. Для них указанный срок уплаты продлен на 
12 месяцев постановлениями Правительства Российской Федерации от 30.05.2024 
№ 722, от 11.07.2024 № 939, от 04.09.2024 № 1222.

Оплатить налоги можно с помощью сервиса «Заплати налоги», в личном кабинете 
налогоплательщика или в личном кабинете на едином портале госуслуг. Для этого достаточно 
ввести реквизиты банковской карты или воспользоваться онлайн-сервисом одного из 
банков-партнёров ФНС России. Уплатить налоги можно по QR- или штрихкоду из налогового 
уведомления через кассу местной администрации, кассу исполнительно-распорядительного 
органа федеральной территории «Сириус» либо через организацию федеральной почтовой 
связи в случае отсутствия банка, а также через МФЦ, в котором организована возможность 
приема денежных средств в счет уплаты налогов.

Налоговые уведомления, содержащие расчет налогов и реквизиты для их оплаты, 
направляются по почте заказным письмом или в электронной форме через личный кабинет 
налогоплательщика, личный кабинет на едином портале государственных и муниципальных 
услуг. Также владелец налогооблагаемого транспортного средства или недвижимого 
имущества может получить своё налоговое уведомление в любом налоговом органе либо че-
рез уполномоченный МФЦ на основании заявления.

Если указанные в уведомлении налоги не будут оплачены вовремя, то уже с 3 декабря 
задолженность по налогам будет расти каждый день за счет начисления пеней. В этом случае 
налоговый орган направит требование об уплате. Если должник его не исполнит, последует 
обращение в суд за принудительным взысканием задолженности. Далее вопросом ее 
урегулирования будут заниматься судебные приставы.

Напоминаем, что налоговые уведомления не направляются по почте заказными письма-
ми в следующих случаях:

1. наличие налоговой льготы, налогового вычета, иных установленных законодательством 
оснований, полностью освобождающих владельца объекта от уплаты налога;

2. если общая сумма налогов составляет менее 300 рублей, за исключением случая 
направления налогового уведомления в календарном году, по истечении которого 
утрачивается возможность его направления;

3. налогоплательщик является пользователем сервиса «Личный кабинет налого-
плательщика»;

4. налогоплательщик направил в налоговый орган уведомление о необходимости получе-
ния документов от налоговых органов в электронной форме через личный кабинет 
на ЕПГУ.

В иных случаях при неполучении налогового уведомления за период владения налого-
облагаемыми недвижимостью или транспортным средством налогоплательщику 
целесообразно обратиться в налоговый орган либо направить информацию через личный 
кабинет налогоплательщика или сервис «Обратиться в ФНС России».

Арбитражные управляющие смогут получать информацию о должнике 
в электронном виде в течение часа

Заместитель руководителя ФНС России Константин Чекмышев рассказал о создании 
удобных рабочих кабинетов в Государственном информационном ресурсе Регистр 
арбитражных управляющих (РАУ) для саморегулируемых организаций и арбитражных 
управляющих для получения обратной связи от ведомства на пленарной сессии 
форума банкротства «Новая реальность».

ФНС России из открытых источников внесла в РАУ данные о всех 8724 арбитражных 
управляющих, их членстве в 51 саморегулируемой организации, 4717 допущенных ими 
нарушениях, а также результатах 287 тыс. завершенных процедур за последние три года. 
С 23 ноября 2024 началась сверка с саморегулируемыми организациями показателей, 
на основе которых они рассчитаны.

Константин Чекмышев также отметил, при несогласии с расчетом баллов 
результативности арбитражного управляющего в рабочих кабинетах СРО такие компании 
могут направить заявление с корректными данными и приложить подтверждающий 
документ. Также теперь вместо установленных законом о банкротстве семи дней 
арбитражные управляющие при помощи сервиса будут получать информацию о должнике 

в электронном виде в течение часа. Планируется использование рабочих кабинетов для
взаимодействия между собой арбитражных управляющих и саморегулируемых организаций.

«Мы не могли не воспользоваться прекрасной возможностью появления канала 
информационного взаимодействия с АУ и СРО. Существующие рабочие кабинеты были дополнены
функционалом, не только исключающим обмен данными на бумаге, но, по возможности,
и инспектора из этого информационного обмена», – сообщил Константин Чекмышев.

Кроме того, участники пленарной сессии обсудили результаты работы с 1 апреля 2022
года Площадки реструктуризации долга, созданной ФНС России на базе Межрегиональной
инспекции по управлению долгом. Так, на 1 октября с ее помощью было предоставлено на
1,06 трлн рублей мер поддержки. Погашение задолженности по наступившим срокам уплаты 
по графикам платежей составляет 98 копеек с одного рубля долга.

Предприятия, которым оказана помощь, продолжают работать. Их выручка выросла
на 26%, фонд оплаты труда увеличился на 11,8%, сохранено 1,3 млн рабочих мест. 
Поступления в бюджет по текущим налоговым платежам за девять месяцев 2024 года 
составили 4,9 трлн руб.

В работе пленарной сессии также приняли участие заместитель председателя Комитета 
Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам Александр Шендерюк-Жидков, 
заместитель председателя комитета по вопросам собственности, земельным и имущественным
отношениям Госдумы РФ Николай Николаев, президент Фонда содействия реструктуризации
долга Айнур Шайдуллин. Модерировал сессию Заместитель генерального директора группы 
«Интрефакс» Владимир Герасимов.

О применении патентной системы налогообложения в отношении
предпринимательской деятельности налогоплательщиков,
осуществляющих торговлю лекарственными препаратами 

для ветеринарного применения

ИФНС России по г. Сургуту Ханты-Мансийского автономного округа – Югры сообщает,
что в соответствии письмом ФНС России от 19.11.2024 № СД-4-3/13188@ по вопросу
применения патентной системы налогообложения (далее – ПСН) в отношении 
предпринимательской деятельности налогоплательщиков, осуществляющих торговлю 
лекарственными препаратами для ветеринарного применения. 

Согласно пп. 38 п. 2 ст. 346.43 Налогового кодекса Российской Федерации (далее – 
Налоговый кодекс) ПСН применяется в отношении медицинской деятельности или
фармацевтической деятельности, осуществляемой лицом, имеющим лицензию на указанные
виды деятельности, за исключением реализации лекарственных препаратов, подлежащих 
обязательной маркировке средствами идентификации, в том числе контрольными 
(идентификационными) знаками в соответствии с Федеральным законом от 12.04.2010
№ 61-ФЗ «Об обращении лекарственных средств» (далее – Федеральный закон № 61-ФЗ). 

В соответствии с п. 33 ст. 4 Федерального закона № 61-ФЗ фармацевтическая деятельность 
– деятельность, включающая в себя оптовую торговлю лекарственными средствами, их
хранение, перевозку и (или) розничную торговлю лекарственными препаратами, в том числе 
дистанционным способом, их отпуск, хранение, перевозку, изготовление лекарственных 
препаратов. 

Подпунктом 1 п. 3 ст. 346.43 Налогового кодекса установлено, что для целей гл. 26.5 
Налогового кодекса к розничной торговле не относится реализация лекарственных препаратов,
подлежащих обязательной маркировке средствами идентификации, в том числе контрольными
(идентификационными) знаками в соответствии с Федеральным законом № 61-ФЗ.

Обязательной маркировке средствами идентификации, в том числе контрольными
(идентификационными) знаками, подлежат лекарственные препараты, за исключением
лекарственных препаратов, изготовленных аптечными организациями, ветеринарными
аптечными организациями, индивидуальными СД-4-3/11914@ от 21.10.20242
предпринимателями, имеющими лицензию на фармацевтическую деятельность (ст. 46
Федерального закона № 61-ФЗ). 

Перечнем отдельных товаров, подлежащих обязательной маркировке средствами
идентификации, утвержденным распоряжением Правительства

Российской Федерации от 28.04.2018 № 792-р (в редакции распоряжения Правительства 
Российской Федерации от 04.07.2024 № 1756-р) предусмотрено введение обязательной
маркировки на лекарственные препараты для ветеринарного применения по кодам,
указанным в данном Перечне, с 01.09.2024.

Таким образом, индивидуальные предприниматели, осуществляющие реализацию 
лекарственных препаратов для ветеринарного применения при осуществлении
фармацевтической деятельности, подлежащей обязательной маркировке средствами
идентификации, не вправе применять ПСН после 01.09.2024. 

Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту ХМАО – Югры

О МЕРАХ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Сведения 
о пожарной обстановке 

в Сургуте за 2024 год 
по состоянию на 

28 НОЯБРЯ

Количество пожаров:_______________343

Из них в жилом секторе___________184

Гибель людей:________________________7

Из них детей:_______________________2

Травмы людей на пожарах:_____________9

Из них детей:_______________________0

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ПОЖАРНУЮ БЕЗОПАСНОСТЬ
Пожарная безопасность – это обеспечение сохранности материальных ценностей

и жизни человека путем выполнения определенных правовых норм, препятствующих
Существуют различные виды ответственности за нарушение требований

пожарной безопасности:

Управление по делам ГОиЧС Администрации Сургута

2. АДМИНИСТРАТИВНАЯ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

В соответствии с Кодексом 
Российской Федерации
об административных 
правонарушениях за

нарушение требований
у

пожарной безопасности 
у

предусмотрена 
ответственность 
в виде штрафа:

– физическому лицу:
до 15 000 рублей; 

у уу

– должностному лицу:
до 30 000 рублей; 

уу

– индивидуальному
предпринимателю:

до 60 000 рублей; 
– юридическому лицу:

до 400 000 рублей.
уу

1. ДИСЦИПЛИНАРНАЯ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Согласно
Трудовому кодексу

Российской Федерации
применяется в отношении 

сотрудника, на которого 
была возложена 
уу

ответственность
за соблюдение норм 

пожарной безопасности,
а также контроль 

за средствами 
пожаротушения.
Дисциплинарная 

ответственность может
быть применена в виде 

замечания, выговора
или увольнения 

сотрудника.

3. УГОЛОВНАЯ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Cогласно 
Уголовному кодексу

Российской Федерации
распространяется 
на ответственного 

сотрудника
и руководителя 

в случае нарушений норм 
пожарной безопасности, 

у у

повлекших за собой 
смерть или

причинение вреда 
здоровью человека. 

В зависимости 
от тяжести преступления 
наказывается лишением 

свободы 
на срок до 7 лет. 
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101040:27, 
расположенного по адресу: г. Сургут, Северный промрайон, улица Монтажная, территориальная зона ОД.3 «Зона размещения объектов торгового назначения и 

общественного питания», условно разрешенный вид – склады (код 6.9), в целях строительства склада на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101040:27.
Заявитель: Общество с ограниченной ответственностью «Роса».

Публичные слушания назначены 
постановлением Администрации города от 02.11.2024 
№ 5704 «О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 03.12.2024 в 18-00.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний 
оформлен и составлен протокол от 03.12.2024 № 247.
Количество участников публичных слушаний – 10 человек.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество /
наименование юридического лица Предложение и замечания

Решение органа
(рекомендации комиссия по

р

у градостроительному зонированию)р р у рр д р у р
р Аргументирование 

обоснование
у р

Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: р дд р д р щ рр рр р д у у Предоставить разрешение на условно 
разрешенный вид использования
земельного участка с кадастровым
номером 86:10:0101040:27,
расположенного по адресу: 
г. Сургут, Северный промрайон,
улица Монтажная, территориальная 
зона ОД.3 «Зона размещения 
объектов торгового назначения 
и общественного питания», условно 
разрешенный вид – склады
(код 6.9)

1. В соответствии 
со ст. 39 
Градостроительного
кодекса РФ. 

2. Результаты 
публичных

у

слушаний.

1. –  Не поступалоу
Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:р дд у у у
1. Черных Ольга Сергеевна,

действующая на основании доверенности в интересах
общество с ограниченной ответственностью «Роса».

у
– Данный земельный участок расположен в территориальной зоне ОД.3 «Зона размещения объектов 

торгового назначения и общественного питания». В целях приведения земельного участка
у

в соответствие с фактическим использованием земельного участка, просим предоставить условно 
разрешенный вид использования земельного участка «Склады».р р д у д

2. Чунарева Ирина Евгеньевна – 
заместитель директора департамента

имущественных и земельных отношений.ущ

Вопрос, о том, на сколько запрашиваемые условно разрешенные виды соответствуют 
градостроительному регламенту Единого документа территориального планирования 
и градостроительного зонирования муниципального образования городского округа Сургут.р д р р у ц р р д ру ур у

у у у

3. Яцик Ольга Сергеевна – секретарь комиссии по градостроительному 
зонированию, главный специалист отдела формирования 

и освобождения земельных участков департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города.р д р д р ц р д

Пояснила, что согласно регламенту градостроительного зонирования Единого документа 
территориального планирования и градостроительного зонирования муниципального образования

у у

городской округ Сургут, испрашиваемый условно разрешенный вид «Склады», находится 
в основных видах разрешённого использования территориальной зоны «Коммунально-складская».д р р рр р у д

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний: 
Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101040:27, расположенного по адресу: г. Сургут,

Северный промрайон, улица Монтажная, территориальная зона ОД.3 «Зона размещения объектов торгового назначения и общественного питания», условно разрешенный вид – склады (код 6.9).

  Заместитель директора департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию  И.А. Сорич
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 

86:10:0101103:1187, расположенного по адресу: город Сургут, территориальная зона ОД.1 «Зона размещения объектов административно-делового 
назначения», условно разрешенный вид – объекты торговли (торговые центры, торгово-развлекательные центры (комплексы) (код 4.2), магазины (код 4.4), 

в целях планируемого строительства объекта торговли на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101103:1187.
Заявитель: Алтынова Наталья Николаевна.

Публичные слушания назначены 
постановлением Администрации города от 06.11.2024
№ 5763 «О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 03.12.2024 в 18-00.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний 
оформлен и составлен протокол от 03.12.2024 № 247.
Количество участников публичных слушаний – 10 человек.

 05.12.2024                                       г. Сургут

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество / 
наименование юридического лицарр д ц Предложение и замечания Решение органа (рекомендации комиссия 

упо градостроительному зонированию)р р у рр д р у р
р р Аргументирование обоснование

Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: р дд р д р щ рр р р д у у Отказать в предоставлении разрешения на условно
разрешенный вид использования земельного
участка с кадастровым номером 86:10:0101103:1187,
расположенного по адресу: город Сургут,
территориальная зона ОД.1 «Зона размещения 
объектов административно-делового назначения»,
условно разрешенный вид – объекты торговли
(торговые центры, торгово-развлекательные
центры (комплексы) (код 4.2), магазины (код 4.4),
ввиду не соответствия запрашиваемых условно
разрешенных видов использования земельного
участка градостроительному регламенту Единого
документа территориального планирования 
и градостроительного зонирования 
муниципального образования 
городской округ Сургут.

1. В соответствии со ст. 39
Градостроительного кодекса РФ. 

2. Результаты публичных слушаний. 
3. В соответствии с подпунктом 3, 

пункта 9, раздела II
Административного регламента
предоставления муниципальной 
услуги «Предоставление 
разрешения на условно 
разрешенный вид использования
земельного участка или объекта 
капитального строительства», 
утвержденного постановлением 
Администрации г. Сургута 
от 31.05.2022 № 4265

1. –  Не поступалоу
Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:р дд у у у

1. Алтынов Дмитрий Сергеевич – 
представитель Алтыновой Натальи Николаевныр д

– Мы направили обращение по вопросу перевода земли условно разрешенного вида 
под объекты торговли и магазины.д р

2. Чунарева Ирина Евгеньевна –заместитель
департамента – начальник управления земельных

отношений департамента имущественных 
и земельных отношений

– вопрос о том, на сколько запрашиваемые условно разрешенные виды использования 
земельного участка соответствуют градостроительному регламенту Единого
документа территориального планирования и градостроительного зонирования
муниципального образования городской округ Сургут.у ц р р д ру ур у

у

3. Яцик Ольга Сергеевна – секретарь комиссии 
по градостроительному зонированию, главный

специалист отдела формирования и освобождения 
у

земельных участков департамента архитектуры
и градостроительства Администрации города.

– пояснила, что согласно карте градостроительного зонирования Единого документа 
территориального планирования и градостроительного зонирования муниципального
образования городской округ Сургут, земельный участок с кадастровым номером 

у

86:10:0101103:1187 находится в территориальной зоне Т. «Зона транспортной
инфраструктуры». Градостроительный регламент данной зоны не содержит виды
разрешенного использования земельного участка: объекты торговли (торговые 

у у

центры, торгово-развлекательные центры (комплексы) (код 4.2), магазины (код 4.4).ц р р р ц р д д

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний: 
Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101103:1187, расположенного по адресу: 

город Сургут, территориальная зона ОД.1 «Зона размещения объектов административно-делового назначения», условно разрешенный вид –объекты торговли (торговые центры, 
торгово-развлекательные центры (комплексы) (код 4.2), магазины (код 4.4), ввиду не соответствия запрашиваемых условно разрешенных видов использования земельного участка 
градостроительному регламенту Единого документа территориального планирования и градостроительного зонирования муниципального образования городской округ Сургут.

  Заместитель директора департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию  И.А. Сорич
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 

86:10:0101130:364, расположенного по адресу: город Сургут, ПСК «Север-1», улица Дорожная, участок 67, территориальная зона СХ.3 «Зона садоводства», 
условно разрешенный вид – магазины (код 4.4.), в целях размещения магазина на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101130:364.

Заявитель: Гаджиев Гасан Ильгар оглы.
Публичные слушания назначены 
постановлением Администрации города от 06.11.2024 
№ 5764 «О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 03.12.2024 в 18-00.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний 
оформлен и составлен протокол от 03.12.2024 № 247.
Количество участников публичных слушаний – 10 человек.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество / наименование
 юридического лица Предложение и замечания

Решение органа
 (рекомендации комиссия

р

по градостроительному
рзонированию)рр

р р
Аргументирование

 обоснование
у р

Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: р д р д р щ рр р р д у у Отказать в предоставлении
разрешения на условно
разрешенный вид
использования земельного
участка с кадастровым 
номером 86:10:0101130:364,
расположенного по адресу:
город Сургут, ПСК «Север-1»,
улица Дорожная, участок 67,
территориальная зона СХ.3
«Зона садоводства»,
условно разрешенный 
вид – магазины (код 4.4.), 
ввиду наличия на
земельном участке
зарегистрированного 
объекта капитального
строительства – нежилое
здание «Склад»,
что является недопустимым
в территориальной зоне
СХ.3 «Зона садоводства».

1. В соответствии со ст. 39 
Градостроительного
кодекса РФ. 

2. Результаты публичных 
слушаний.

3. В соответствии с 
подпунктом 3, пункта 9,
раздела II Администра-
тивного регламента
предоставления
муниципальной услуги
«Предоставление 
разрешения на условно
разрешенный вид
использования
земельного участка или
объекта капитального

у

строительства»,
утвержденного 
постановлением
Администрации
г. Сургута от 31.05.2022
№ 4265.

1. –  Не поступалоу
Предложения и замечания иных участников публичных слушаний: р д у у у
1. Брагар Лариса Борисовна – 

представитель Гаджиева Г.И.о по доверенности.
– о снятых замечаниях по результатам предыдущих публичных слушаний: 
1. Все предписания по решению суда собственником исполнены. 

у у у

2. Снят с учета фактически снесенный объект. 
у

3. О наличии места под парковку в границах земельного участка. Фото будут предоставлены комиссии по
у

градостроительному зонированию. 
4. Нежилое здание «Склад» не планируется к сносу, в случае положительного рассмотрения вопроса о предоставлении

разрешения на условно разрешенный вид – магазины (код 4.4), в этом здании планируется открытие магазина.р р у р р д д д ру р
2. Гапеев Анатолий Михайлович – 

начальник отдела по охране окружающей среды,
природопользованию и благоустройству городских 

у

территорий департамента городского хозяйства.рр р д р р д

– вопрос о том, будет ли существующий объект недвижимости реконструироваться (увеличение этажности, 
площади).

3. Чунарева Ирина Евгеньевна – 
заместитель директора департамента 

имущественных и земельных отношений.

– вопрос об исполненном решении суда; 
– о том, что размещение на испрашиваемом земельном участке объекта капитального строительства – нежилое здание

у

«Склад» в территориальной зоне СХ.3 «Зона садоводства» является нецелевым использованием земельного участка; 
– о том, что необходимо изначально получать разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 

у

участка или объекта капитального объекта, а потом возводить или реконструировать объекты недвижимости.у д р ру р д
у уу у

4. Сорич Иван Андреевич – сопредседатель комиссии по 
градостроительному зонированию, заместитель директора 

департамента архитектуры и градостроительства 

– о том, что собственнику необходимо обратиться в Росреестр с заявлением о смене наименования объекта 
капитального строительства – нежилое здание «Склад».

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний: 
Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101130:364, расположенного по адресу:

город Сургут, ПСК «Север-1», улица Дорожная, участок 67, территориальная зона СХ.3 «Зона садоводства», условно разрешенный вид – магазины (код 4.4.), ввиду наличия на земельном участке
зарегистрированного объекта капитального строительства – нежилое здание «Склад», что является недопустимым в территориальной зоне СХ.3 «Зона садоводства».

  Заместитель директора департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию  И.А. Сорич
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик
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ПРОКУРАТУРА гг. СУРГУТА сообщает:

Утверждено обвинительное заключение по уголовному 
делу в отношении жителя г. Сургута

Прокуратура г. Сургута утвердила обвинительное заключение по уголовному делу
в отношении 30-летнего местного жителя. Он обвиняется в совершении преступления,
предусмотренного ч.3 ст.160 УК РФ (присвоение, то есть хищение чужого имущества,
вверенного виновному, совершенное лицом с использованием своего служебного
положения).

По версии следствия, в апреле 2024 года обвиняемый, работая директором одного из
магазинов, расположенных в г.Сургуте, не имея намерения произвести оплату, оформил
заказ на покупку товаров, которые по его указанию были доставлены по адресу проживания
последнего.

В мае 2024 года обвиняемый, являясь директором магазина, из сейфа похитил вверенные
ему денежные средства в сумме 69 000 рублей, которыми в дальнейшем распорядился
по своему усмотрению. 

Действиями обвиняемого обществу с ограниченной ответственностью причинен
материальный ущерб на общую сумму более 181 000 рублей.

Обвинительное заключение утверждено прокуратурой города, уголовное дело
направлено в Сургутский городской суд для рассмотрения по существу.

Санкция указанной статьи предусматривает наказание в виде лишения свободы
до шести лет.

Приговор в отношении жителя за причинение тяжкого вреда 
здоровью, повлекшего по неосторожности смерть потерпевшего

Сургутским городским судом вынесен обвинительный приговор в отношении
43-летнего жителя г. Сургута, за совершение преступления, предусмотренного ч.4
ст.111 УК РФ (умышленное причинение тяжкого вреда здоровью, опасного для жизни
человека, повлекшее по неосторожности смерть потерпевшего).

Государственным обвинителем представлены суду исчерпывающие доказательства того,
что ранее не судимый мужчина, на почве личных неприязненных отношений, нанес не менее
трех ударов обутыми в полуботинки ногами в область брюшной полости и не менее пяти
ударов ногами в область грудной клетки потерпевшего. Смерть наступила спустя месяц
в медицинском учреждении в результате закрытой тупой травмы органов брюшной полости.

Суд, с учетом позиции государственного обвинителя, исходя из личности осужденного,
обстоятельств уголовного дела, назначил ему наказание в виде 7 лет лишения свободы,
с отбыванием наказания в колонии строгого режима.

Судом удовлетворены исковые требования представителя потерпевшего о возмещении
морального вреда на сумму 800 000 рублей.

Приговор суда в законную силу не вступил.

Утверждено обвинительное заключение по уголовному делу о разбое

Прокуратура г. Сургута утвердила обвинительное заключение по уголовному делу
в отношении 47-летнего мужчины. Он обвиняется в совершении преступления,
предусмотренного ч.2 ст.162 УК РФ (разбой, то есть нападение в целях хищения чужого
имущества, совершенное с угрозой применения насилия, опасного для жизни или
здоровья, с применением предмета, используемого в качестве оружия).

По версии следствия, в августе 2024 года обвиняемый, находясь в магазине сети
супермаркетов «Монетка», убедившись, что за его действиями никто не наблюдает, взял со
стеллажа бутылку коньяка и неумышленно уронил и разбил её, затем взял палку колбасы,
упаковку сыра и бутылку коньяка, но был замечен сотрудниками продуктового магазина.

Обвиняемый попытался ввести в заблуждение сотрудников магазина о количестве
похищенных им продуктов и избежать задержания, вытащил из-под брюк бутылку коньяка
и поставил его на стеллаж. Один из сотрудников магазина возле кассовой зоны, попросил его
оплатить разбитую им бутылку коньяка. С целью сохранения похищенного имущества
и беспрепятственного выхода с похищенным имуществом из магазина, чтобы не быть
задержанным на месте преступления, обвиняемый достал из кармана куртки, имеющиеся
при нем ножницы и угрожал применением насилия сотрудникам магазина, после чего
с похищенным имуществом с места преступления скрылся, причинив собственнику магазина
ущерб на сумму более 1000 рублей.

Впоследствии обвиняемый задержан сотрудниками полиции. Уголовное дело
направлено в суд.

Санкция статьи предусматривает наказание в виде лишения свободы на срок до 10 лет.

Направлено уголовное дело в отношении лица, 
уклонявшегося от уплаты задолженности по алиментам 

Прокуратура города Сургута утвердила обвинительный акт и направила в суд
уголовное дело в отношении жителя г. Сургута, обвиняемого в совершении
преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 157 УК РФ (неуплата родителем без
уважительных причин в нарушение решения суда средств на содержание
несовершеннолетних детей, если это деяние совершено неоднократно).

Службой судебных приставов по г. Сургуту установлено, что 36 летний житель города
в период с ноября 2023 по апрель 2024 года уклонялся от уплаты алиментов на содержание
троих несовершеннолетних сыновей, в нарушение решения суда, будучи подвергнутым
ранее к административной ответственности по ч.1 ст.5.35.1 КоАП РФ (неуплата средств на
содержание детей), в связи с чем, за указанный период сумма задолженности составила
свыше 200 тысяч рублей.

Уголовное дело направлено в Сургутский городской суд для рассмотрения по существу.
За совершение указанного преступления уголовным законом предусмотрено наказание

в виде лишения свободы на срок до одного года.

Уголовное дело в отношении лица, управлявшего транспортным 
средством в состоянии алкогольного опьянения 

Прокуратура города Сургута утвердила обвинительный акт и направила в суд
уголовное дело в отношении 29-летнего жителя г. Сургута.

Он обвиняется в совершении преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 264.1 УК РФ
(управление автомобилем лицом, находящимся в состоянии опьянения, подвергнутым
административному наказанию за управление транспортным средством в состоянии
опьянения).

Органом дознания установлено, что ранее обвиняемый привлечен к административной
ответственности за невыполнение им законного требования уполномоченного должностного
лица о прохождении медицинского освидетельствования на состояние опьянения, в связи
с чем лишен права управления транспортным средством на 18 месяцев. Несмотря на это,
13.08.2024 обвиняемый, находясь в состоянии алкогольного опьянения, зная о запрете
управления транспортным средством, и возможном наступлении неблагоприятных
последствий для других участников дорожного движения, управлял автомобилем,
передвигаясь по улицам города Сургута. Указанная преступная деятельность пресечена
сотрудниками полиции. 

В ходе медицинского освидетельствования, с помощью средства измерения
концентрации алкоголя, у обвиняемого установлено состояние алкогольного опьянения
с показателем – 1,540 мг/л.

По результатам расследования, уголовное дело с утвержденным обвинительным актом
направлено в суд.

За совершение указанного преступного деяния обвиняемому грозит наказание до двух
лет лишения свободы с лишением права занимать определенные должности или заниматься
определенной деятельностью на срок до трех лет.

ОПОВЕЩЕНИЕ 

О НАЧАЛЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
Уважаемые жители муниципального образования городской округ Сургут

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры!

ОПОВЕЩАЕМ вас о начале публичных слушаний по следующим проектам 
муниципального правового акта муниципального образования городской округ Сургут 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, связанного с осуществлением 
градостроительной деятельности:

– по внесению изменений в проект межевания территории микрорайона 8
города Сургута в части земельных участков с условными номерами
:ЗУ3.1, :ЗУ3.3 (МКУ «УКС»);

– по внесению изменений в проект межевания территории Ядра центра 
города Сургута в части способов образования земельных участков
с условными номерами :ЗУ13, :ЗУ31 (МКУ «УКС»);

– по внесению изменений проект межевания территории кварталов 29- по 29-18
(кроме квартала 29-16) города Сургута в части земельного участка с кадастровым 
номером 86:10:0101049:1 (заявитель Кузьмик Е.С.);

– по внесению изменений в проект межевания территории микрорайона 
Центрального города Сургута, утвержденный постановлением 
Администрации города от 31.07.2018 № 5797 «Об утверждении проекта 
межевания территории микрорайона Центрального города Сургута 
(с изменениями от 06.02.2023 № 677), в части изменения границ
земельных участков с условными номерами :ЗУ2.12 и :ЗУ4.2 (УКС);СС

– по внесению изменений в проект межевания территории кварталов КК1А, КК2А,
КК3А, КК2, КК1 в городе Сургуте, утвержденный постановлением Администрации 
от 11.01.2023 № 205 «Об утверждении проекта межевания территории кварталов
КК1А, КК2А, КК3А, КК2, КК1 в городе Сургуте» (с изменениями от 02.02.2024 № 427),
в части земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101041:306 
(АОСЗ «ДСК-1»,(( территория бывшего Совхоза «Северный»);

– по внесению изменений в проект планировки и проект межевания «Комплексное 
освоение территории микрорайона 35А города Сургута», утвержденные 
постановлением Администрации города от 10.02.2017 № 785 «Об утверждении
проекта планировки и проекта межевания «Комплексное освоение территории 
микрорайона 35А города Сургута» (с изменениями от 22.04.2022 № 3238) в части 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101009:45 (ООО «Венера»).

– по проекту планировки и проекту межевания территории «Территория
поселка Кедровый-2, кварталов К-1, К-2,К-12 (п. Кедровый-1)» в городе Сургуте.

Публичные слушания проводятся с даты опубликования (размещения) настоящего оповещения 
в газете «Сургутские ведомости» и в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»:
DOCSURGUT.RU до даты публикации заключения о результатах публичных слушаний 
в соответствии с действующим законодательством.

Размещение проекта и информационных материалов к нему на официальном портале
Администрации города (www.admsurgut.ru) в срок не позднее чем за 7 дней до даты
проведения собрания в разделе на главной странице Публичные слушания 
публичные слушания по проектам планировки и проектам межевания территории
города Сургут, в разделе о Сургуте  градостроительная деятельность 
новости в сфере градостроительства  оповещение о назначении публичных слушаний
https://admsurgut.ru/rubric/25706/OPOVESchENIYa-2024-GOD

Экспозиция указанного проекта открывается с даты размещения проекта
и информационных материалов к нему на официальном портале Администрации города 
и проводится до даты проведения публичных слушаний включительно. 
Экспозиция проектов проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, 4. 
Посещение экспозиций осуществляется в рабочие дни с 15:00 до 17:00.

Знакомство с материалами экспозиции осуществляется в сопровождении специалиста 
отдела планировки и межевания департамента архитектуры и градостроительства
Администрации города. Консультирование посетителей экспозиции осуществляется 
в устной форме специалистами отдела планировки и межевания департамента архитектуры 
и градостроительства Администрации города, а также посредством телефонной связи.

Дата проведения: 23.12.2024   Время проведения: 18.00.
Место проведения публичных слушаний – зал заседаний Думы города,
расположенный по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Уполномоченный орган по проведению публичных слушаний департамент архитектуры 
и градостроительства Администрации города.

Прием замечаний и предложений по проектам осуществляется отделом планировки 
и межевания департамента архитектуры и градостроительства Администрации города. 

Срок приема замечаний и предложений со дня размещения информационных 
материалов до 23.12.2024 включительно: 

– посредствам официального портала Администрации города (www.admsurgut.ru);
– в письменной форме или в форме электронного документа в адрес департамента

архитектуры и градостроительства Администрации города (город Сургут, 
улица Восход, 4, кабинеты 315, 320 в рабочие дни с 09.00 до 17.00, телефоны:
(3462) 52-82-33, 52-82-32, 52-82-68 или на адрес электронной почты: dag@admsurgut.ru;

– посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта;
– в письменной, устной или в форме электронного документа на адрес 

электронной почты: dag@admsurgut.ru в ходе проведения
собрания участников публичных слушаний. 

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия
в собрании требуется идентификация участников публичных слушаний, то есть 
представление сведений о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения,
адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основной 
государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических лиц) 
с приложением документов, подтверждающих такие сведения. 

Обработка персональных данных участников публичных слушаний осуществляется 
с учетом требований, установленных Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ 
«О персональных данных». Предложения и замечания не рассматриваются в случае 
выявления факта представления участником публичных слушаний
недостоверных сведений.

Проведение собрания участников публичных слушаний 23.12.2024

 Подготовка и оформление протокола публичных слушаний 
 в срок не более 5 дней с даты проведения собрания.
 Подготовка заключений о результатах публичных слушаний в срок

не более 30 дней от даты публикации оповещения.
 Опубликование заключений о результатах публичных слушаний в срок

не более 30 дней от даты публикации оповещения.

Проведение публичных слушаний планируется в порядке и в сроки, установленные 
действующим законодательством, в том числе статьёй 5.1 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении 
Порядка организации и проведения общественных обсуждений или публичных слушаний 
по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города
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ВЕДОМОСТИ №№47447 7 декабря7 декабря
2024 года2024 года

ОБ ИТОГАХ СОВМЕСТНОГО ЗАСЕДАНИЯ АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКОЙ
КОМИССИИ И ОПЕРАТИВНОЙ ГРУППЫ МО «ГОРОД СУРГУТ»

03.12.2024 состоялось совместное заседание Антитеррористической комиссии 
города и оперативной группы муниципального образования «город Сургут»

Рассмотрено одно из приоритетных направлений работы комиссии – это разработка 
дополнительных мер по обеспечению антитеррористической безопасности горожан при 
проведении новогодних и рождественских праздничных мероприятий. Члены комиссии 
обозначили необходимость напомнить горожанам о запрете использования беспилотных 
воздушных судов в период проведения массовых мероприятий.

При подведении итогов реализации в 2024 году плана комплексных мероприятий по 
профилактике терроризма отмечена высокая эффективность принимаемых мер по 
обеспечению антитеррористической защищенности объектов, расположенных на 
территории города. Особое внимание уделено безопасности на объектах топливно-
энергетического комплекса.

Также в ходе заседания дана оценка влиянию общественно-политических, социально-
экономических процессов на ситуацию в сфере противодействия терроризму в городе. По 
итогам рассмотрения вопроса принято решение продолжить проведение профилактических 
выездных мероприятий в школах и вузах города, направленных на недопущение 
распространения идеологии терроризма и экстремизма среди молодежи. Кроме того, 
решено заострить внимание на мониторинге антитеррористической защищенности 
объектов всех форм собственности, на которые распространяются требования 
антитеррористического законодательства Российской Федерации.

ПОЛОЖЕНИЕ II ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА ДЛЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ СРЕДСТВ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ И БЛОГЕРОВ «ЛЕС-ПРЕСС»

1. Общие положения
1.1. Предмет, задача и участники II Всероссийского конкурса 

представителей средств массовой информации «ЛЕС-ПРЕСС» (далее – 
Конкурс):

1.1.1. Главная задача Конкурса – привлечение внимания 
представителей средств массовой информации (далее – СМИ) 
к деятельности Федерального агентства лесного хозяйства (далее – 
Рослесхоз), Департаментов лесного хозяйства по федеральным 
округам (далее – Департаменты), подведомственных организаций 
Рослесхоза, региональных лесных ведомств в Российской Федерации 
(далее – региональные лесные ведомства), а также повышение 
информационной открытости Рослесхоза.

1.1.2. Конкурс проводится на всей территории Российской
Федерации в один тур без предварительного отбора участников 
Конкурса и квалификационных требований.

1.1.3. Предметом Конкурса являются материалы СМИ и блогеров
(публикации, статьи, интервью, репортажи, подкасты, программы, 
телесюжеты) о деятельности Рослесхоза, Департаментов, 
подведомственных организаций Рослесхоза, региональных лесных 
ведомств в развитии лесной отрасли.

1.1.4. Участниками Конкурса могут быть журналисты федеральных
и региональных СМИ, блогеры.

1.1.5. К участию в Конкурсе допускаются дееспособные лица,
достигшие 18 лет.

1.1.6. Материалы, представляемые на Конкурс, должны быть 
размещены в сети Интернет на официальных сайтах ведомств в период 
с 1 января 2024 г. по 31 декабря 2024 г.

1.1.7. Не принимаются работы, перепечатанные с сайта Рослесхоза.
1.1.8. Тему публикации автор определяет по своему усмотрению, 

исходя из задач Конкурса.

2. Организатор
2.1. Организатором Конкурса является Рослесхоз (далее – 

Организатор).
2.2. Организатор осуществляет следующие функции:
– формирование Конкурсной комиссии;
– прием и обработку материалов Конкурса;
– предоставление конкурсных работ на рассмотрение Конкурсной 

комиссии;
– награждения лауреатов Конкурса.
2.3. Организатор Конкурса обеспечивает:
– равные условия для всех участников Конкурса;
– недопущение разглашения сведений о результатах Конкурса 

ранее даты их официального объявления.
2.4. Отдельные функции по организации Конкурса могут быть 

переданы Организатором третьим лицам.

3. Условия и порядок участия в Конкурсе
3.1. Участие в Конкурсе осуществляется в следующем порядке:
– самовыдвижение путем направления информационных 

материалов (публикации, статьи, интервью, репортажи, подкасты, 
медиаматериалы) Организатору Конкурса;

– выдвижение автора издательством, СМИ, общественными 
организациями.

3.2. Представление материалов на Конкурс осуществляется 
посредством направления заявки и конкурсной работы в адрес 
Организатора Конкурса.

3.2.1. Участник направляет Организатору заявку с помощью
web-формы, размещенной по адресу – rosleshoz.gov.ru/press/g p
konkurssmi.

3.2.2. В конкурсной заявке указываются следующие данные:
– название номинации;
– фамилия, имя, отчество (при наличии) автора-участника;

– название СМИ, канала или сообщества (для блогеров);
– сведения о публикации (название публикации, ссылка

на публикацию, дата опубликования);
уу

– контактные телефоны, адрес электронной почты.
3.3. Факт направления заявки означает:
– согласие участника и его законных представителей со всеми

правилами проведения мероприятия, в том числе, направление
информационных материалов выражает согласие указанных лиц на
передачу организаторам Конкурса исключительных прав на данные
материалы без выплаты вознаграждения;

у у

– согласие с необходимостью и порядком сбора, обработки
и передачи персональных данных участников и его законных
представителей;

– гарантию со стороны участника и его законных представителей
на наличие у названных лиц интеллектуальных прав на отправляемые
работы;

– принятие на себя всех рисков и всей ответственности за
потерю, повреждение, задержку отправленной конкурсной заявки
провайдерскими службами.

3.4. Материалы участников Конкурса должны быть представлены
у

Организатору не позднее 1 января 2025 года.
3.5. Присланные на Конкурс материалы возврату и оплате не 

подлежат.
3.6. Присланные на Конкурс материалы выборочно могут быть

размещены на сайте Конкурса – rosleshoz.gov.ru/press/konkurssmi.g p

4. Критерии отбора номинантов Конкурса
4.1. Критерием отбора номинантов Конкурса является качество

р р р ур

информационных материалов, которое оценивается исходя из
следующих требований:

– направленность материала на информирование населения о
деятельности государственных и частных учреждений Российской
Федерации с целью формирования у населения объективной точки

у у

зрения на развитие лесной отрасли;
– подборка качественного сопроводительного контента (медиа-

материалы) к публикациям;
– использование сравнительной информации, статистических

данных;
– выразительность, логичность, точность и доходчивость языка

изложения.

5. Конкурсная комиссия
5.1. Организатор Конкурса создает Конкурсную комиссию

и утверждает ее состав, состоящий не менее чем из 5 человек.
5.2. В состав Конкурсной комиссии могут быть включены:
– журналисты и редакторы СМИ;
– эксперты по соответствующим темам;
– представители общественных организаций;

у

– блогеры;
– представители организаций – партнеров Конкурса (при

наличии таковых);
– представители Организатора Конкурса.
5.3. Для составления короткого списка лучших конкурсных работ

у

Организатор Конкурса привлекает Экспертный совет, состоящий не
менее чем из пяти человек, в состав которого входят представители
Организатора Конкурса.

5.4. Работы, вошедшие в короткий список (не более 10 по каждой
у

номинации), оцениваются членами Конкурсной комиссии.
5.5. Голосование членов Конкурсной комиссии производится

в один тур.
5.6. Оценка материалов участников Конкурса осуществляется

каждым членом Конкурсной комиссии индивидуально и представляет
собой среднее арифметическое из оценок от 0 до 10 баллов

у уу у

по четырем критериям:

– соответствие тематике Конкурса, его основным задачам;
– конкретность, ясность, точность и доступность изложения, 

логичность, содержательность;
– сопроводительный контент (медиаматериалы) к публикациям;
– использование сравнительной информации, статистических 

данных.
5.7. Итоговая оценка каждого участника Конкурса формируется 

путем определения среднего арифметического из всех проставленных
оценок членов Конкурсной комиссии.

5.8. Победители Конкурса и участники Конкурса, занявшие 
второе и третье места в каждой номинации, определяются исходя
из общего количества набранных баллов.

6. Награждение участников Конкурса
6.1. В рамках Конкурса объявляются три призовых места 

у у

в каждой из следующих номинаций:
6.1.1. «Телевидение» – видео материал в СМИ о деятельности

Рослесхоза, Департаментов, подведомственных организаций 
Рослесхоза, региональных лесных ведомств;

6.1.2. «Радио» – аудио материал в СМИ о деятельности
Рослесхоза, Департаментов, подведомственных организаций 
Рослесхоза, региональных лесных ведомств;

6.1.3. «Первая полоса» – текстовый материал в СМИ о деятельности
Рослесхоза, Департаментов, подведомственных организаций 
Рослесхоза, региональных лесных ведомств;

6.1.4. «Интервью» – интервью в СМИ с представителями
Рослесхоза, Департаментов, подведомственных организаций 
Рослесхоза, региональных лесных ведомств;

6.1.5. «ЭкоБлог» – авторский материал о деятельности
Рослесхоза, Департаментов, подведомственных организаций 
Рослесхоза, региональных лесных ведомств, размещенный
в социальных сетях (Telegram, Vkontakte, Одноклассники, RuTube).

6.2. По итогам Конкурса лауреаты награждаются дипломами 
и памятными призами.

6.3. Порядок награждения лауреатов Конкурса определяется 
Организатором.

7. Организация Конкурса
7.1. Правила и условия проведения Конкурса размещаются 

на сайте – rosleshoz.gov.ru/press/konkurssmi;g p ;
7.2. Информация о Конкурсе рассылается от имени Организатора:
– в федеральные и региональные СМИ;
– в пресс-службы Департаментов, подведомственных организаций 

Рослесхоза, региональных лесных ведомств.
7.3. Информация о старте Конкурса и ходе его проведения 

публикуется в аккаунтах Рослесхоза в социальных сетях, в СМИ,
на сайте Конкурса – rosleshoz.gov.ru/press/konkurssmi,g p , сайтах
Организатора и партнеров Конкурса (при наличии таковых).

7.4. Разъяснения и консультации по вопросам проведения 
Конкурса осуществляются Организатором Конкурса по электронной
почте press@rosleshoz.gov.rup @ g  и по телефону + 7 (926) 364-92-29 – 
Дарья Сутягина, + 7 (915) 747-92-31 – Артем Дурасов, + 7 (999) 134-05-68
– Азалия Баянова.

8. Подведение итогов Конкурса
и награждение победителей
8.1. Итоги Конкурса должны быть объявлены не позднее

31 марта 2025 г.
8.2. Итоги Конкурса размещаются в аккаунтах Рослесхоза 

в социальных сетях, в СМИ, на сайте Конкурса – rosleshoz.gov.ru/g
press/konkurssmi,p , сайтах Организатора и партнеров Конкурса 
(при наличии таковых).

Департамент внутренней политики ХМАО – Югры

БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА
Ежегодно происшествия на водных объектах 

в зимний период становятся причиной несчастных 
случаев. Среди пострадавших оказываются дети, 
которые гуляют вблизи замерзших водоемов без 
присмотра родителей, рыбаки, выходящие на
непрочный лед. Взрослому человеку понятно, что
передвижение по льду связано с большой
опасностью. Ребенку необходимо обьяснить, что 
игры на льду – это опасное развлечение. Не всегда
лед под тяжестью человека начинает трещать, предупреждая об опасности. Следует 
рассказать детям об опасности выхода на лед, интересоваться, где ребенок проводит
свое свободное время, не допускать нахождение детей на водоемах.

Легкомысленное поведение детей, незнание и пренебрежение правилами безопасного
поведения является причиной грустных и трагических последствий.

В связи с затяжным ледоставом на реках и водоемах, образованием полыней и опасных
участков на водных объектах управление по делам гражданской обороны и чрезвычайным 
ситуациям Администрации города напоминает основные правила поведения людей на льду.

ЧТОБЫ ИЗБЕЖАТЬ ОПАСНОСТИ, ЗАПОМНИТЕ:

– безопасным для человека считается лед толщиной не менее 7 см;
– переходить водоемы нужно в местах, где оборудованы специальные ледовые

переправы. В местах, где ледовые переправы отсутствуют, при переходе следует обязательно
проверять прочность льда палкой;

– лед непрочен в местах быстрого течения, стоковых вод, в районах произрастания
водной растительности, вблизи деревьев, кустов;

– крайне опасен лед под снегом и сугробами, а также у берега.

Что делать, если Вы провалились и оказались в холодной воде:

 не паникуйте, не делайте резких движений, дышите как можно глубже и медленнее;

 раскиньте руки в стороны и постарайтесь зацепиться за кромку льда, предав телу
горизонтальное положение по направлению течения;

 выталкивайте свое тело на лед, помогая ногами, опираясь на согнутые в локтях руки;

 если лед ломается, все равно не оставляйте попыток выбраться;

 попытайтесь осторожно налечь грудью на край льда и забросить одну, а потом 
и другую ногу на лед. Если лед выдержал, перекатываясь, медленно ползите к берегу;

 двигайтесь по направлению в ту сторону, откуда пришли. Отползите на 2-3 метра,
встаньте и идите к ближайшему жилью. Отдохнуть можно только в теплом помещении.

Если вы стали очевидцем несчастного случая, немедленно сообщите об этом 
в единую дежурно-диспетчерскую службу города Сургута по телефону 112.

Управление по делам ГО и ЧС Администрации города



Еженедельная городская газета

Учредитель:
Администрация города Сургута

Тираж номера 3.000

Рукописи, письма не рецензируются и не возвращаются. Авторы опубликованных материалов несут ответственность за точность приведённых фактов, цитат, экономических данных, собственных 
имён, географических названий и прочих сведений, а также за содержащиеся в материале сведения, не надлежащие открытой публикации. При перепечатке и цитировании ссылки обязательны. 

Газета выходит еженедельно, за исключением выходных 
и праздничных дней, утверждённых Правительством РФ. 
Распространяется бесплатно. Газета отпечатана в ООО 
«Печатный мир г. Сургут», 628403, г. Сургут, ул. Маяковского, 14. 
Печать офсетная. Время подписания газеты по графику 9.00. 
Номер подписан в печать 7 декабря 2024 года в 9.00. Заказ № 922.

Газета зарегистрирована Управлением
Роскомнадзора по Тюменской области,
Ханты-Мансийскому автономному округу – Югре и Ямало-Ненецкому автономному округу.

Регистрационное свидетельство ПИ № ТУ72-01070 от 05.03.2014.

qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ
Адрес  редакции  и  издателя:  628416,  г. Сургут, ул. Декабристов, 5. 

Телефоны  редакции:  28-10-05, 28-31-09. 

newspaper.admsurgut.ru                е-mail: sv@admsurgut.ru    

vk.com/surgutskie_vedomosty           ok.ru/gazetasurg           t.me/surgut_vedomosti

Главный  редактор:  Расторгуева Татьяна Леонидовна
Заместитель  главного  редактора:  Мельниченко М.М.
Корреспондент:  Цветкова Е.П.
Корректор:  Пайкиева И.В.
Верстка  и  дизайн:  Киселева Ю.В.,  Шипицына В.Г., Бабич Е.А.

16        СВОБОДНОЕ  ВРЕМЯ qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ

Сургутский
художественный
музей                           у

7 декабря в 14:00
«Ёлкины игрушки» (6+)

Декоративная композиция 
в смешанной технике.
Стоимость мастер-класса:
300-450 руб.

Работают выставки:
«Цветы в декабре» (0+)

Графика из собрания сочинений.
«Зимние забавы» (0+)

Авторские куклы
и произведения декоративно-
прикладного искусства.
Стоимость билетов: 50-150 руб.

Справки по телефонам: 
51-68-10, 51-68-11.

Центральная
библиотека
им. А.С. Пушкина          у

7-8 декабря в 19:00
«Борис Рыжий» (6+)

спектакль-полувербатим
Творческого объединения «Артист».
Стоимость билетов: 1200 руб.
Справки по телефону: 
8(908) 884-95-90.

Городской
культурный центр
«Строитель»                          

7 декабря в 19:00
«Сандугач» – 40! (6+)

Юбилейный концерт коллектива
татарской культуры.
Стоимость билетов: 400 руб.
Телефон для справок: 60-58-60.

Театр
актёра и куклы
«Петрушка»                               у

13 декабря в 18:00
«Цирк и не только» (12+)

Совместный проект с СХМ.
Место проведения:
ул. 30 лет Победы, 21/2.
Телефоны для справок:
43-44-03, 63-71-95.

Культурный центр
«Порт»            

1-29 декабря
«Тёмная сторона» (6+)

Выставка флуоресцентных работ
художников Сургута.
Стоимость билетов: 50-150 руб.

До 19 января 2025 
«На берегу леса» (6+)

Выставка иллюстраций сестёр-
близнецов Анны и Варвары
Кендель (Санкт-Петербург).
Стоимость билетов: 50-150 руб.

Телефон для справок: 24-25-62.

Галерея
современного
искусства «Стерх»           у

До 22 декабря 
«Одежда как искусство» (12+)

(графика, текстиль, декор, костюм)
Выставка отделения декоративно-
прикладного искусства
Сургутского колледжа русской
культуры им. А. С. Знаменского.
Справки по телефону: 35-09-78

афиша   Доступно            
  по Пушкинской

уу

  карте       
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О чём рассказывает О чём рассказывает О чём рассказывает ДЕКАБРЬДЕКАБРЬ????
1 декабря 
35 лет назад в Сургуте открыта

служба ВИЧ/СПИД, позже создан 
Центр по профилактике и борьбе
со СПИД и инфекционными 
заболеваниями.

25 лет назад создана Региональная 
общественная организация
инвалидов и ветеранов локальных 
войн и военных конфликтов 
«Содружество».

4 декабря
55 лет Яне Юркевич, заслуженному 

деятелю культуры ХМАО–Югры, 
директору Централизованной
библиотечной системы города
Сургута.

7 декабря
85 лет со дня рождения

Ираиды Мешковой, ветерана
педагогического труда. Её имя 
занесено в Книгу Почёта города
Сургута.

75 лет со дня рождения Екатерины
Логиновой-Матвеевой, журналиста, 
прозаика, публициста, члена 
Союза журналистов России
и автора многих книг.

9 декабря
45 лет назад в городском Доме

пионеров и школьников открыт
Сургутский музей истории 
народного образования.

10 декабря
80 лет Алле Ярошко, журналисту, 

автору книг, заслуженному деятелю
культуры ХМАО–Югры. Закончив
историко-филологический факультет 
Томского государственного
университета, она получила 
приглашение приехать в Сургут, 
работала в газетах города и области.
Член Союза журналистов СССР, 
награждена медалью «Ветеран труда
Российской Федерации», имеет 
различные почётные звания.

14 декабря
40 лет назад при ПО «Сургутнефтегаз»

создан ясли-сад «Искорка». 
С 1999 года по настоящее время
является единственным городским 
учреждением, в котором 
оказывается помощь детям 
с заиканием.

16 декабря
55 лет Ольге Перепечиной, 

директору МБУК «Сургутский
художественный музей». 
В отрасли культуры Сургута
работает более 30 лет.

19 декабря
105 лет со дня рождения Николая 

Сипайлова, директора Гагаринской 
школы. Первым в Сургутском 
районе получил звание 
«Заслуженный учитель школы 
РСФСР». Его имя занесено в Книгу 
Почёта Сургутского района.

65 лет Наталье Сивцовой, 
руководителю отделения 
«Музыкальное искусство» МБУ 
ДО «Детская школа искусств
№1», преподавателю высшей 
квалификационной категории, 
члену Художественного совета.

20 декабря
30 лет назад состоялось первое

заседание городской думы – 
представительного органа 
местного самоуправления города.

22 декабря
55 лет назад в микрорайоне

энергетиков была построена 
школа для детей работников ГРЭС-1, 
проживающих в этом районе города.
Первым директором стал Андрей 
Сибирцев. 

50 лет назад образована средняя
школа № 9, в настоящее время – 
МБОУ Сургутский естественно-
научный лицей.

24 декабря
105 лет назад открыто Сургутское

почтовое отделение по приёму 
простой корреспонденции.

25 декабря
95 лет со дня рождения Петра 

Мунарева. С 1965 по 1973 годы 
занимал должность председателя 
горисполкома. Награждён орденом 
Трудового Красного Знамени.  Его 
имя занесено в Книгу Почёта Сургута.

110 лет со дня рождения Александра 
Силина, ветерана педагогического 
труда. Участник Великой 
Отечественной войны, награждён
боевыми орденами и медалями. 
Является автором нескольких статей 
об истории Сургута и традициях его 
коренных жителей. Записал, перевёл 
и обработал уникальное хантыйское 
сказание о богатыре Танья, которое
послужило основой для книги 
«Монти Танья», изданной
Сургутским краеведческим музеем.

26 декабря
50 лет назад создано МБДОУ

Детский сад № 24 «Космос».

28 декабря
35 лет назад вышел в свет первый

номер газеты «Газовик» 
(в настоящее время – «Сибирский 
газовик», корпоративное издание 
ООО «Газпром трансгаз Сургут»).

29 декабря
60 лет назад образована

База производственно-
технического обслуживания 
и комплектации оборудованием
ПАО «Сургутнефтегаз».

55 лет назад в посёлке СМП 
по ул. Мостостроителей, 2/2
при Мостотряде-80 открылся 
детский сад №14 «Брусничка».

40 лет назад создан татарский ансамбль 
народной песни и танца «Сандугач».

¦ По информации ЦБС г.  Сургута

105 лет назад Сургут был освобожден от войск Колчака. 
Создан уездный военно-революционный комитет.

95 лет назад в Сургуте организован первый колхоз 
«Красный северянин».

90 лет назад единственной транспортной компанией 
Сургутского района был «Автогужтрест», осуществляю-
щий перевозку людей, продуктов питания и товаров.щий перевозку людей, продуктов питания и товаров.

85 лет назад была создана Сургутская моторно-рыболовная
станция, которая обслуживала рыбаков сорока колхозов. 

65 лет назад создана Сургутская комплексная геолого-
разведочная экспедиция Тюменского территориального гео-
логического управления Главгеологии РСФСР. Начальник –
Фарман Салманов.

60 лет назад в Сургуте создано предприятие Союзпечать .назад в Сургуте создано предприятие «Союзпечать».

 А ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО…
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